
Buenos días, 

 

Los medios de comunicación recogen hoy, en su edición impresa y digital, las siguientes 

noticias: 

-La primera jornada de los Cursos de Verano de la UMA en Marbella es protagonista de la 

prensa local y digital de hoy.  

-Igualmente, en los periódicos se destacan la VII entrega de Premios de Educación ‘Ciudad 

de Málaga’, un acto que contó con la participación de la vicerrectora de Estudiantes, María 

Jesús Morales. 

-Europa Press informa de que el PSOE reclama que los PGE incluyan una partida 

presupuestaria para el campus de excelencia de la UMA. 

-En el ámbito general, Cinco Días publica “los cien grados universitarios sin capacitación 

profesional” 

 

 



 
el profesor de investigación

del Consejo superior de investi-
gaciones Científicas (CsiC) je-
sús ávila reclamó ayer lunes más
financiación al gobierno central
para detectar la enfermedad de
alzheimer en su fase inicial, ya
que se trata de una dolencia
asintomática en sus primeros es-
tadios y la investigación es la
única manera de encontrar fór-
mulas de detección precoz que
permitan un mejor abordaje
para un mejor pronóstico.

ávila, que participó ayer en los
Cursos de Verano de la univer-
sidad de málaga que se imparten
esta semana en marbella, expli-
có que el alzheimer surge diez o
veinte años antes de que el en-
fermo muestre los primeros in-
dicadores, por lo que el primer
diagnóstico «siempre llega de-
masiado tarde».

en este sentido, el experto ma-
drileño, que abrió ayer el curso
«enfermedades Neurodegene-
rativas: de la investigación bási-
ca a la clínica», exigió más dine-
ro para investigar sobre la de-
tección primaria de la enferme-
dad, pues afirmó que a día de
hoy «es un fracaso para la cien-
cia no poder curarla por falta de
métodos de localización tem-
prana».

«en los ensayos con pacientes
que tienen el gen alterado –ex-
plicó el científico– sí se puede ac-
tuar en la fase asintomática e
inicial, pues los exámenes clíni-
cos, aunque recientes, ya per-

miten abrir líneas de tratamien-
tos», dijo. sin embargo, ávila ad-
virtió de que la investigación es-
pañola necesitará al menos cua-
tro o cinco años para poder avan-
zar en este sentido.

Plan estratégico
Por todo ello, el profesor del
Consejo superior de investiga-
ciones Científicas jesús ávila so-

licitó un «plan estratégico global
en españa en torno al alzhei-
mer». 

el doctor ávila asegura que
españa «no está mal posiciona-
da en investigación pero podría
imitar a países anglosajones y es-
tados unidos, donde los proyec-
tos globales se desarrollan du-
rante 20 años». 

en este punto, puso como
ejemplo el plan estratégico im-
pulsado por los estados unidos,
cuyo gobierno ha a aprobado
recientemente una plan estraté-
gico dotado con 77 millones de
euros para la investigación de en-
fermedades del cerebro.

Un experto del CSIC pide más inversión
para detectar antes el alzheimer 

La enfermedad aparece entre 10 y 20 años antes de que se manifiesten los primeros indicadores

L. O. MÁLAGA

@opiniondemalaga el presidente de la Plataforma de
empresarios y Creadores del au-
diovisual andaluz, josé antonio
Hergueta, aseguró ayer durante los
cursos de verano de la uma en
marbella, que con el dinero que re-
cibe el cine en subvenciones «no se
paga ni un kilómetro de autovía.
Hay una exageración en torno al
tema de las subvenciones al cine,
todos los sectores reciben apoyo
para estar en competencia», dijo.

en declaraciones a los medios de
comunicación, Hergueta recordó
que la ue tiene una estrategia co-
mún para apoyar al cine, pero que
españa, a diferencia de otros socios
europeos como Francia, debe en-
tender que «apoyar no es sólo dar
dinero».

Hergueta, que participó en el
curso «mirando desde el sur: nue-
vas perspectivas del cine andaluz»,
afirmó que en andalucía existe un
tejido industrial suficiente, que per-
mite hablar de la existencia de un
cine andaluz de autor.

No obstante, se quejó de que en
andalucía se sigue siendo «un poco
catetos, porque se dan más facili-
dades a los rodajes de fuera y cues-
ta más apoyar lo de aquí». aún así,
dijo que el cine andaluz no se pue-
de quejar si se compara con el de
otras autonomías, porque ha vivido
«años muy buenos».

sin embargo, añadió que el cine
no es rentable porque las cadenas
de televisión, principales motores
del cine, carecen de suficiente pu-
blicidad para recuperar el dinero
que deben invertir y es necesario
buscar nuevas fórmulas de finan-
ciación. 

L. O. MÁLAGA

José Hergueta:
«Las subvenciones
al cine no dan ni
para un kilómetro
de autovía»

 
marbella acoge desde ayer la úl-

tima semana de los Cursos de Ve-
rano de la universidad de málaga,
organizados por la Fundación ge-
neral de la uma, con la colabora-
ción del ayuntamiento de la ciudad
y el patrocinio de Banco santander,
a través de santander universida-
des, y Cajamar. 

los últimos avances sobre las
enfermedades neurodegenerati-

vas, el proceso creativo de la mano
del diseñador david delfín, la si-
tuación del cine andaluz o cómo ha-
blar en público constituyen la ofer-
ta educativa de la uma esta sema-
na en marbella.

la directora general de la Fguma,
ana Cañizares, y la responsable del
área de Cultura de marbella, gema
midón, dieron ayer la bienvenida a
alumnos, directores y ponentes de
esta octava edición de los cursos en
la sede marbellí.

Cañizares puso en valor el «alto
número de alumnos» con el que
cuenta la sede de marbella, con-
cretamente 120, y explicó que la ma-
triculación para el curso sobre en-

fermedades neurodegenerativas se
cerró antes del plazo porque el afo-
ro del aula estaba completo. 

asimismo, destacó el alto nivel
curricular de los directores y po-
nentes de los programas formativos,
en los que participarán desde el di-
señador malagueño david delfín,
hasta diferentes personalidades del
cine como Pablo Carbonell o pro-
fesores del Consejo superior de in-
vestigaciones Científicas, quienes
conforman un «completo marco
docente para un curso sobre in-
vestigación en medicina».

«Contar con este nivel de profe-
sorado supone un gran esfuerzo,
algo que se refleja en la atracción

que sienten los alumnos por la
oferta formativa», dijo Cañizares.

Por su parte, la concejala gema
midón agradeció el hecho de que la
universidad de málaga siga apos-
tando por la ciudad. «gracias a los
Cursos de Verano nos situamos en
el mapa cultural y nos converti-

mos en una prestigiosa sede del co-
nocimiento», dijo midón. 

la edil de Cultura añadió que el
ayuntamiento de marbella «tiene la
intención de seguir trabajando con
la universidad de málaga y la Fgu-
ma en sucesivas ediciones de estos
programas formativos estivales».

L. O. MÁLAGA

Marbella acoge la última semana
de los Cursos de Verano de la UMA

Enfermedades
neurodegenerativas, moda,
cine andaluz y oratoria
forman el programa docente



Gema Midón y Ana Cañizares. L. O.

Jesús Ávila, ayer, en los cursos de verano de la UMA. L. O.

«En los ensayos con pacientes
que tienen el gen alterado –
explicó el científico– sí se puede
actuar en la fase asintomática»

LAS FRASES

«El alzheimer surge diez o
veinte años antes de que el
enfermo muestre los primeros
indicadores, por lo que el
diagnósticos siempre llega
demasiado tarde»

«A día de hoy es un fracaso
para la ciencia no poder curar
la enfermedad de alzheimer
por falta de métodos de
localización temprana. Hace
falta más investigación»
JESÚS ÁVILA
PROFESOR DE INVESTIGACIÓN DEL CSIC

CURSOS DE VERANO DE LA UMA «ENFERMEDADES NEURODEGENERATIVAS: DE LA INVESTIGACIÓN BÁSICA A LA CLÍNICA»

Municipios
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El investigador el CSIC Jesús Ávila
aseguró que el ejercicio físico, y no
sólo el mental, favorece la creación
de nuevas neuronas. El profesor
aclaró que no es necesaria una in-
tensa actividad deportiva, sino un
simple paseo, para favorecer la ge-
neración de nuevas neuronas que en
la edad adulta están implicadas en
la adquisición de nuevos conoci-
mientos, memorias y aprendizajes.
Ávila añadió que el retraso en la
aparición de los problemas cogniti-
vos se debe a la reserva cognitiva:
«Cuanto más culta es una persona,
el retraso de la enfermedad es ma-
yor, aunque cuando ésta aparece la
degeneración es mucho más rápi-
da». L. O.MARBELLA



La actividad física
regenera las neuronas

PREVENCIÓN
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:: INMA HOLGADO 
MARBELLA. Jesús Ávila, profesor 
de Investigación del CSIC, exigió fi-
nanciación para luchar contra el 
Alzheimer. Esta enfermedad, según 
ha explicado el docente en el curso 
‘Enfermedades Neurodegenerati-
vas: de la investigación básica a la 

clínica’, no cuenta con una finan-
ciación adecuada, ya que se trata de 
un trastorno asintomático en sus 
primeros estadios, por lo que es bas-
tante complicado de diagnosticar 
con antelación. Para hallar una so-
lución a este problema, Ávila no 
dudó en proponer un estudio ex-

haustivo del asunto con la recauda-
ción de fondos que fuera necesaria, 
pues «sería la única manera de en-
contrar una fórmula de detección 
precoz para esta dolencia». El Alzhe-
imer, según relató el profesor, pue-
de surgir hasta 10 ó 20 años antes de 
que el enfermo muestre los prime-
ros síntomas, de forma que lo con-
diciona a «un primer diagnóstico 
que siempre llega demasiado tarde».  

Según el investigador, actual-
mente resulta un fracaso para la 
ciencia no poder afrontarlo por fal-
ta de métodos de localización tem-
prana. Asimismo, aseguró que «sólo 
en los pacientes que posean el gen 
alterado se puede actuar en el pe-
riodo asintomático, gracias a los exá-
menes clínicos que permiten el tra-
tamiento».  

Ávila advirtió de que la investi-
gación española necesitará unos 4 
ó 5 años para poder avanzar en este 
aspecto. No obstante, el profesor de-
mandó un «plan estratégico global 
en España en torno al Alzheimer». 
De este modo, reconoció que Espa-
ña «no está mal posicionada en in-
vestigación general», aunque «po-
dría imitar a otros países en lo refe-
rente a la investigación médica», 
como Norteamérica, cuyo plan se 
basa en destinar 77 millones de eu-
ros a la investigación del cerebro y 
sus enfermedades, entre las que se 
encuentra el Alzheimer. 

Ávila ofreció ayer una ponencia 
durante el comienzo de la octava 
edición de los cursos de verano de 
la Universidad de Málaga en Marbe-
lla. En el acto el investigador habló 
sobre la pérdida de memoria y ad-

quisición de demencia en la enfer-
medad de Alzheimer. El curso trata 
de las enfermedades neurodegene-
rativas, las cuales vienen a ser una 
de las mayores causas de mortalidad 
al reducir el número de neuronas y 
comportar alteraciones de la con-
ducta. 

Éxito de los cursos 
La directora de la Fundación Gene-
ral de la Universidad de Málaga, Ana 
Cañizares,  resaltó el elevado nú-
mero de alumnos que se matricu-
laron en la sede marbellí, de quie-
nes destacó también su alto nivel 
curricular. De hecho, tuvieron que 
cortar antes de tiempo el plazo de 
inscripción del curso de las enfer-
medades neurodegenerativas a cau-
sa de la gran demanda que suscitó. 

Además del curso científico, se 
imparte otro denominado ‘Ideas y 
emociones’, dirigido por el diseña-
dor David Delfín, quien habla de 
sus proyectos, su comienzo en el 
mundo de la moda y la inspiración 
que le lleva a continuar en él. 

El tercer curso, ‘Mirando desde 
el Sur: nuevas perspectivas del cine 
andaluz’, ofrece una visión global 
del cine andaluz mediante algunos 
de sus protagonistas de los últimos 
años, como Pablo Carbonell o el 
sampedreño Pepón Nieto.  

Gema Midón, responsable del 
área de Cultura, Patrimonio y En-
señanza, agradeció a la Universidad 
de Málaga el apostar por la ciudad, 
ya que «estos cursos de verano si-
túan a Marbella en el mapa cultu-
ral y pasa a considerarse una pres-
tigiosa sede del conocimiento».

Un investigador del CSIC reclama 
fondos contra el Alzheimer

Jesús Ávila impartiendo, ayer, una clase del curso. :: JOSELE-LANZA

El profesor de 
Investigación, ponente 
en los cursos de verano 
de la UMA, denuncia falta 
de financiación para 
combatir la enfermedad
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El profesor de Investigación del
Centro Superior de Investiga-
ciones Científicas (CSIC) Jesús
Ávila, reclamó ayer “más finan-
ciación” para detectar la enfer-
medad de Alzheimer en su fase
inicial, ya que se trata de una
“enfermedad asintomática” en
sus primeros estadios y es la
“única manera de encontrar fór-
mulas de detección precoz”.

Ávila, que participó en los Cur-
sos de Verano de la Universidad
de Málaga (UMA) que se impar-
ten en Marbella esta semana, ex-
plicó que el Alzheimer surge 10 o
20 años antes de que el enfermo
muestre los primeros indicadores,
por lo que el primer diagnóstico
“siempre llega demasiado tarde”.

Así, el experto exigió más dine-
ro para investigar sobre la detec-
ción primaria de la enfermedad,
pues afirma que a día de hoy “es
un fracaso para la ciencia no po-
der curarla por falta de métodos
de localización temprana”.

“En los ensayos con pacientes

que tienen el gen alterado sí se
puede actuar en la fase asintomá-
tica e inicial, pues los exámenes
clínicos, aunque recientes, ya
permiten abrir líneas de trata-
mientos”, comentó. Sin embar-
go, Ávila advirtió de que la inves-
tigación española necesitará al
menos cuatro o cinco años para
poder avanzar en este sentido.

El profesor del CSIC solicitó un
“plan estratégico global en Espa-
ña en torno al Alzheimer”. Ase-
guró que España “no está mal po-
sicionada en investigación”, pero
“podría imitar a países anglosa-
jones y Estados Unidos, donde
los proyectos globales se desarro-
llan durante 20 años”. Y puso co-

mo ejemplo el plan estratégico
impulsado por Norteamérica pa-
ra destinar 77 millones de euros
a la investigación de enfermeda-
des del cerebro.

Asimismo, otro de los cursos
que se están impartiendo, con el
nombre de ‘Mirando desde el
Sur: nuevas perspectivas del cine
andaluz’, cuenta con ponentes
tales como el productor, guionis-
ta y director de cine José Antonio
Hergueta, el cual lamenta la fal-
ta de inversión de las televisiones
en el sector cinematográfico.

El ponente aprovechó la oca-
sión para evaluar el sector cine-
matográfico español, el cual, con-
sidera que “está al margen del he-
cho económico”, dado que no se
recupera el dinero invertido

R. Garrido MÁLAGA

La ola de calor no da tregua en la
provincia de Málaga y desde ayer
y, al menos, hasta mañana en las
zonas del interior se mantendrá
activada la alerta amarilla por el
riesgo de que las temperaturas
máximas se sitúen en torno a los
40 grados.

El Centro Meteorológico de
Málaga mantendrá activo el nivel
amarillo de alerta en las comar-
cas de Ronda y Antequera entre
las 13:00 y las 20:00 de la tarde
de hoy y mañana en previsión de
que los termómetros sobrepasen
los 38 grados, como ya ocurrió
ayer.

El calor se cebará de nuevo con
el interior de la provincia estos

días, pero a partir de mañana le
tocará el turno a las zonas coste-
ras. Especialmente a algunos
puntos como la capital donde el
cambio previsto de viento hará
que suban significativamente las
temperaturas diurnas, ya que las
nocturnas seguirán muy altas.

Según las previsiones meteoro-
lógicas, el régimen de viento de
levante será sustituido por el po-
niente temporalmente con el
consiguiente aumento térmico
que eso puede implicar en el lito-
ral si se mantiene en las horas
centrales del día.

Esa situación volverá a inver-
tirse de nuevo claramente el vier-
nes cuando otra vez se impondrá
el viento de levante, el gran pro-
tagonista de este mes de julio que
va camino de batir todos los ré-
cords de temperaturas de la his-
toria de Málaga.

La tranquilidad durará poco en
el interior de la provincia porque
otra vez a partir del domingo se
espera una subida moderada de
las temperaturas, que podría vol-
ver a hacer que los termómetros
se dispararan hasta los 40 gra-
dos.

Y pocos más cambios se espe-
ran en un mes de julio extrema-
damente cálido en el que el calor
prácticamente no ha dado ni un
respiro. Pero no solamente de
día. Las altas temperaturas que
están caracterizando a este mes
también se mantienen durante
las noches, en las que al mercurio
le cuesta bajar.

Tanto es así, que desde que em-
pezó julio todas las noches han
sido tropicales, es decir, las tem-
peraturas mínimas han estado
por encima de los 20 grados. De
hecho, han estado muy por enci-
ma de esa marca ya que ha habi-
do noches en las temperaturas se
han mantenido en torno a los 26
grados en la capital con hasta un
80% de humedad haciendo in-
compatible el descanso.

La noche de ayer fue una de las
más cálidas, puesto que en esta-
ciones como la del Puerto de Má-
laga la mínima se sitúe en los
24,7 grados.

●El profesor Jesús
Ávila cree que la fase
inicial es la clave para
curar la dolencia antes
de que haya síntomas

Expertos piden “más financiación”
para investigar el inicio del alzheimer

La ola de calor continúa con todo el
interior de la provincia en alerta amarilla

J .L. PÉREZ

Termómetro del centro de la capital el domingo durante la procesión de la Virgen del Carmen.

Las temperaturas

subirán notablemente

en la capitalmañanapor

el cambio a poniente

La investigación
española necesita como
mínimo 20 años para
avanzar en este sentido

El Vicerrectorado de Estudian-
tes y Calidad de la Universidad
de Málaga acoge, por segundo
año consecutivo, el ‘Campus
Inclusivo. Campus sin Lími-
tes’, en el que 11 estudiantes
con discapacidad y 7 estudian-
tes sin discapacidad proce-
dentes de 3º - 4º ESO, Forma-
ción Profesional y Bachillerato
de diferentes provincias de
Andalucía conocerán de cerca

ámbito universitario. También
se busca identificar oportuni-
dades de mejora encaminadas
al desarrollo de protocolos de
acogida para alumnos con dis-
capacidad en el entorno uni-
versitario, así como imple-
mentar la accesibilidad uni-
versal como herramienta de
inclusión social de los disca-
pacitados y la sensibilización
de todo su entorno.

el mundo universitario. El cam-
pus se desarrollará entre el 19
y el 26 de julio, y entre los obje-
tivos que se persiguen destacan
los de fomentar que los estu-
diantes con discapacidad no
abandonen los estudios al tér-
mino de la Educación Secunda-
ria Obligatoria, Bachillerato y/o
de los Ciclos Formativos de
Grado Medio con el fin de que
concluyan su formación en el

Facultad sin barreras con el ‘Campus Inclusivo’

M. H.

Participantes del Campus Inclusivo
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Nombrado un 
nuevo director 
del Patronato 
de la Alhambra

La red de Gao Ping benefició a 
siete policías y un guardia civil

Liberan a una mujer explotada 
durante años y a su bebé de 8 meses
MADRID. Agentes de la Policía 
Nacional han liberado a una víc-
tima de explotación sexual y a su 
bebé de 8 meses gracias a un e-
mail enviado por la joven al co-
rreo trata@policia.es, habilitado 
por la Dirección General de la Po-
licía para la lucha contra esta la-
cra, según informó el cuerpo. 

La joven había sido captada en 
su país de origen cuando apenas 
tenía 16 años, a través del método 
del ‘lover boy’ –por parte de un 
hombre que estableció con ella 

una falsa relación sentimental– y 
fue trasladada después a España 
bajo la promesa de una vida mejor. 
Fue explotada sexualmente en un 
club de alterne próximo a Figue-
ras (Gerona) bajo duras condicio-
nes físicas y psicológicas. Tras 
quedarse embarazada de su pro-
xeneta –detenido en la opera-
ción–, la joven regresó a Rumanía; 
cuando el bebé contaba con tres 
meses retornó a España para se-
guir prostituyéndose, bajo la ame-
naza de que harían daño a su hijo.  

La joven era explotada sexual-
mente todos los días de la semana 
durante nueve horas ininterrum-
pidas. También era forzada por su 
falsa pareja a hacer tareas domés-
ticas y a vender cocaína a los clien-
tes. La víctima relató a los agentes 
que durante los cuatro años que 
estuvo siendo explotada había en-
tregado, bajo amenazas y coaccio-
nes, a su proxeneta y a sus familia-
res, más de 300.000 euros fruto de 
su explotación sexual.  

E. PRESS

GRANADA. Reynaldo Fernán-
dez asumirá la dirección del 
Patronato de la Alhambra y el 
Generalife en sustitución de 
María del Mar Villafranca, 
que renunció al cargo después 
de que la Fiscalía se querella-
ra contra ella por presuntas 
irregularidades en la conce-
sión del servicio de audio-
guías. 

La propuesta de nombra-
miento fue formulada ayer 
por la consejera andaluza de 
Cultura, Rosa Aguilar, duran-
te el pleno extraordinario del 
Patronato de la Alhambra y el 
Generalife, y cuenta con el 
respaldo unánime de los 
miembros de este organismo 
público, integrado por el Mi-
nisterio de Cultura y el Ayun-
tamiento y la Universidad de 
Granada, además de por la 
Junta de Andalucía. 

Tras el pleno extraordina-
rio, la consejera subrayó la 
unanimidad con la que hoy se 
llevará a cabo el nombramien-
to oficial, en el Consejo de Go-
bierno de la Junta, de Reynal-
do Fernández, hasta ahora di-
rector del centro de documen-
tación musical de Andalucía, 
con sede en Granada. 

EFE

MADRID. La red china de blan-
queo liderada por Gao Ping bene-
fició a un guardia civil y a siete po-
licías nacionales y locales con di-
nero en efectivo, contratos labora-
les y operaciones empresariales, 
según un informe de Asuntos In-
ternos de la Policía remitido al 
juez que analiza su patrimonio.  

El documento, encargado por el 
magistrado de la Audiencia Na-
cional Fernando Andreu, desgra-
na los movimientos bancarios y el 
patrimonio personal de los agen-
tes imputados en la Operación 
Emperador por dar un trato de fa-
vor a la red de Gao Ping a cambio 
de beneficios económicos. 

Según concluye Asuntos Inter-
nos, los policías y el guardia civil 
hicieron numerosos ingresos sin 
justificar en sus cuentas, tanto en 
efectivo como mediante cheques, 

Reclaman más 
inversión para 
la fase inicial 
del alzhéimer
MÁLAGA. El profesor de In-
vestigación del Centro Supe-
rior de Investigaciones Cientí-
ficas (CSIC) Jesús Ávila recla-
mó ayer «más financiación» 
para detectar la enfermedad 
de Alzheimer en su fase inicial, 
ya que se trata de una «enfer-
medad asintomática» en sus 
primeros estadios y es la «úni-
ca manera de encontrar fór-
mulas de detección precoz».  

Ávila, que participó en los 
Cursos de Verano de la Univer-
sidad de Málaga (UMA) que se 
imparten en Marbella esta se-
mana, explicó que el alzhéimer 
surge 10 o 20 años antes de que 
el enfermo muestre los prime-
ros indicadores, por lo que el 
primer diagnóstico «siempre 
llega demasiado tarde». Así, el 
experto exigió más dinero pa-
ra investigar sobre la detección 
primaria de la enfermedad. «Es 
un fracaso para la ciencia –di-
jo– no poder curarla por falta 
de métodos de localización 
temprana». Solicitó además un 
«plan estratégico global en Es-
paña» en torno a esta dolencia. 
Y puso el ejemplo de EE. UU., 
que destina 77 millones de eu-
ros a la investigación de enfer-
medades del cerebro. 

E. PRESS

MÁLAGA 

La Guardia Civil 
recupera unos restos 
humanos en Marbella  

Agentes de la Guardia Civil 
pertenecientes al Servicio de 
Montaña y Servicio Aéreo han 
recuperado unos restos huma-
nos aparecidos en el pico de la 
Concha de Marbella (Málaga) 
que se encontraban en estado 
momificado. El esqueleto ha-
llado vestía unas bermudas, se-
gún informaron ayer desde el 
Instituto Armado. El hallazgo 
se produjo el domingo a cargo 
de unos senderistas.  

MADRID 

La DGT duplica desde 
ayer los controles 
de velocidad 

La Dirección General de Trá-
fico (DGT) ha puesto en mar-
cha una campaña especial 
desde ayer hasta el próximo 
domingo en la que duplicará 
los controles de velocidad en 
los 140.000 kilómetros de ca-
rreteras convencionales. Trá-
fico también ha anunciado 
que lanzará varios mensajes a 
través de los medios para con-
cienciar a la población de que 
debe respetar los límites. 

LAS PALMAS 

Muere una mujer 
degollada por la tabla 
de un windsurfista 

Una mujer falleció ayer en la 
costa del municipio de Santa 
Lucía de Tirajana, en el sures-
te de Gran Canaria, debido al 
corte que le ocasionó en el cue-
llo un windsurfista al golpear-
la con su tabla. El accidente se 
produjo sobre las 14.45 en la ba-
hía de Forma, en el lugar cono-
cido como Cueva Laya, mien-
tras la mujer recogía marisco.

en algunos casos se beneficiaron 
de negocios con empresas relacio-
nadas con Gao Ping e, incluso, re-
cibieron dinero de sociedades de 
la trama china mediante contratos 
de trabajo hechos a sus hijos. 

El informe analiza las cuentas 
bancarias y el patrimonio de diez 
agentes y encuentra movimien-
tos sospechosos en ocho de ellos, 
mientras que en el caso de dos 
policías, el comisario jefe de Ex-
tranjería de Madrid Ángel Luis 
Olmedo y el agente Roberto Ruiz 
Ortega, no detecta nada suscep-
tible de ser investigado. 

El agente que recibió más dine-
ro de la red es el inspector Fede-
rico Sánchez de Frutos, actual-
mente en segunda actividad y que 
fue jefe en la Brigada de Extranje-
ría de Madrid, quien era socio de 
una empresa de importación que 

hacía negocios con la trama, tenía 
35 cuentas a su nombre, ingresó 
16.292 euros sin justificar en efec-
tivo y cheques en su cuenta y 
otros 27.065 en una cuenta de su 
hijo. A otro policía, Manuel Patri-
cio Rodríguez San Román, se le 
han detectado ingresos en efecti-
vo sin justificar por unos 17.000 
euros y al guardia civil Pablo José 
Jiménez, por otros 11.095 euros. 

Asuntos Internos destaca mo-
vimientos sospechosos de dos po-
licías locales de Fuenlabrada, uno 
de ellos José Pablo Roldán, que 
percibió cuatro ingresos por 
30.000 euros por favores como 
anular multas a los ciudadanos 
chinos o «acciones de presión 
tendentes a perjudicar a locales 
que pudieran hacer la competen-
cia a los negocios» del ciudadano 
chino Yongping Wu Lui. El otro 
municipal es  Mario José Selas, 
que recibió ingresos en efectivo 
sin justificar por unos 63.000 eu-
ros por «facilitar información 
confidencial» a la trama mafiosa.  

EFE

● Un informe de Asuntos Internos 
desgrana los movimientos bancarios 
de los agentes implicados en la trama
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Becas del Centro de Estudios                     
Universitarios de Marbella 
Centro de Estudios Universitarios Inter-
nacionales de Marbella. Finca el Pinillo-
Avenida Don Jaime de Mora, Marbella. 
Hasta el 24 de julio. El próximo viernes 
24 de julio se cierra el plazo de presen-
tación para optar a las becas de este 
centro de estudios. Entre los requisitos 
están una nota académica de notable y 
haber cumplido los 24 años de edad en 
la fecha de inicio del curso, aunque que-
da abierta la posibilidad de otorgar dos 
becas a mayores de dicha edad. Las titu-
laciones que se imparten son Periodismo 
y Medios de Comunicación, Marketing y 
Publicidad: Comunicación y Relaciones 
Públicas, y Relaciones Internacionales y 
Negocios Internacionales. 

Cursos polideportivos de verano 
Fuerte Nagüeles. Pinar de Nagüeles, 
Marbella. Precios: 120 y 180 euros. Los 
Cursos Polideportivos de Verano 2015 
organizados en el Fuerte Nagüeles, que 
aún tiene plazas vacantes para lo que 
resta del mes de julio, agosto y septiem-

bre. Se trata de una actividad dirigida a 
los jóvenes del municipio y diseñada 
para que los alumnos practiquen el 
mayor número de deportes posibles. El 
segundo turno estará hasta el viernes 24 
de julio. Habrá un aula matinal de 8.00 a 
9.00 horas, el horario sin comedor será 
de 9.00 a 14.00 horas, y con comedor 
de 9.00 a 16.00 horas. Los precios son 
de 120 euros sin comedor y 180 euros 
con comedor por participante, y de 90 y 
150 euros, respectivamente, si se trami-
ta a través de la delegación de Deportes. 
Para más información: 952 82 14 00. 

Conferencia en Fnac 
Fórum de la Fnac. Parque C. La Cañada. 
Carretera de Ojén. A las 19.00 horas. La 
conferencia ‘El pulso que nos unifica’ 
tendrá lugar esta tarde a cargo de San-
dra Fernández de la Escuela Aurea. 

Cursos de verano de la UMA 
Aula Universitaria del Hospital Real de la 
Misericordia. Plaza Practicante Manuel 
Cantos, Marbella. Hasta el 24 de julio. A 
partir de las 9.30 horas. La XIV edición 
de los Cursos de Verano de la Universi-

dad de Málaga, que este año se celebran 
bajo el lema ‘Activa tu mente’, comen-
zaron el pasado lunes y se celebrarán 
hasta este viernes 24 de julio. Se tratan 
de cuatro cursos sobre investigación en 
enfermedades neurodegenerativas, cine 
andaluz, moda y comunicación eficaz. 

ESTEPONA 

Pedrín, en el hotel Kempinski 
Hotel Kempinski. Ctra. de Cádiz, Km 
159. Todo el día. Entrada gratuita 
El artista malagueño Pedrín expone en 
el hotel Kempinski sus trabajos, princi-
palmente centrados en la arcilla, la pin-
tura y el bronce. Con ellas crea escultu-
ras basadas sobre todo en experimentos. 

María José Gil Lozano                      
expone en Seshat Gallery 
Seshat Gallery. Calle Graham Bell, 9. De 
lunes a viernes de 11.00 a 14.00 horas y 
de 17.00 a 20.00 horas y los sábados de 
11.00 a 14.00 horas. Acceso gratuito. 
Exposición individual de la artista manil-
veña María José Gil Lozano, en donde 
repasa su carrera con obras de toda su 
trayectoria en 30 pinturas. Junto a estas 
obras, el escritor Paco Gil les dedica 
varios versos. 

‘The big eye’ 
Nezha Kanouni Interior Design. Calle 
Alonso Cano, 23. De lunes a viernes de 
10.00 a 17.00 horas.La diseñadora e 
interiorista Nezha Kanouni acoge en su 
showroom de Estepona, la Popup 
Gallery titulada ‘The big eye’. La exposi-
ción comisariada por Elena Caranca 
recoge el trabajo de Paula Vincenti y 
Jorge Hernández en una visión dual 
sobre cómo el ser humano toma cons-
ciencia de sí mismo y del medio que le 
rodea por medio de sus sentidos, los que 
permite descubrir y organizar la reali-
dad, para después adquirir esa concien-
cia, a través de la percepción. 

‘The big eye’ 
Palacio de Congresos y Exposiciones. 
Avenida Litoral s/n. De 18.00 a 0.00 
horas. horas. 3 euros.Exposición de cua-
dros en tres dimensiones realizados por 
la artista letona Maruska. En estas 41 
obras, el visitante puede ser parte del 
lienzo y se podrá fotografiar participan-
do en un encierro de San Fermín, 
metiendo la cabeza dentro de un coco-
drilo o en un trozo de hielo junto a un 
oso polar. 

Baile 
Parque El Calvario. Avenida Andalucía 
s/n. 21.30 horas. Acceso gratuito 
Espectáculo a cargo de los alumnos de 
Danza Española y Flamenco de la dele-
gación de Cultura, dirigido por la profe-
sora Lourdes Barrientos. Asimismo, 
actuarán los alumnos de los grupos de 
Ballet y Danza Moderna, a cargo de la 
profesora Lourdes Bazán. En total, pasa-
rán por el escenario en torno a 170 par-
ticipantes de entre 3 y 21 años.

HOY MARTES

TELÉFONOS
Seguridad 
Bomberos Málaga 080 
Bomberos Torremolinos 952 38 39 39 
Emergencias  112 
Policía Nacional 091 
Guardia Civil  062 
Policía Local (urgencias) 092 
P. Local, Medio Ambiente. 951 92 75 40 
Comisaría Málaga 952 04 62 00 
Comisaría Torremolinos 952 37 87 20 
Comisaría Fuengirola 952 47 32 00 
Comisaría Benalmádena 952 44 88 44 
Comisaría Marbella 952 76 26 00 
Comisaría Estepona 952 79 83 00 
Comisaría Torre del Mar 952 96 51 00 
Comisaría Ronda 952 87 13 70 
Comisaría Antequera 952 84 34 94  
Protección Civil 952 21 47 33  

Urgencias  
Citas Centros de Salud 902 50 50 66  
Urgencias Carlos Haya 951 29 11 63  
Información Carlos Haya 951 29 00 00  
Información Hospital Civil 951 29 02 02 
Urgencias Hospital Civil 951 29 03 33  
Hospital Clínico 951 03 20 00 
Hospital Axarquía 951 06 70 00  
Materno Infantil 951 29 22 32  
Urgencias Maternidad 951 29 22 15  
Urgencias Pediatría 951 29 22 47  
Gripe A Salud Responde 902 50 50 60  
Urg. Violencia Sexista 016 
Urgencias sanitarias 061  

Transportes 
Aeropuerto  952 04 88 04 
Serviberia  902 40 05 00 
Puerto  952 12 50 00 

Trasmediterránea 952 22 43 91 
Estación de autobuses 952 35 00 61 
Autob. urbanos EMT 952 36 72 00 
Consorcio de Transportes 902 45 05 50 
Alsina Graells 902 42 22 42 
Portillo  902 45 05 50 
Amarillos  952 31 59 78 
Bacoma  902 42 22 42 
Casado  952 31 59 08 
Alsa Enatcar  902 42 22 42 
Ferrón Coín  952 35 54 90 
Juliá  952 23 23 00 
Natalia Pala  952 51 70 03 
Olmedo  952 43 30 43 
Ranea y Ruiz Ávila 952 35 00 61 
Taxis   952 33 33 33 
   952 04 08 04 
Renfe (Inf. y reservas) 902 24 02 02 

Varios 
Cementerio S. Gabriel 952 43 41 00 
Asociación de diabéticos 952 61 08 61 
Alcohólicos Anónimos 952 21 82 11 
Drogodependencias 952 24 75 09 
Narcóticos Anónimos 902 11 41 47 
Anorexia y Bulimia 696 66 52 20 
Recogida de muebles 900 900 000 
Estado de las carreteras 900 12 35  05 
Control de Tráfico          952 04 14 50 
Centro Prevención Cáncer 952 25 61 95 
Información a la mujer 900 20 09 99 
Servicio Prov. de la Mujer 952 06 94 50 
Teléfono del Niño 900 21 08 00 
Teléfono de la Esperanza 952 26 15 00 
Teléfono del agua 900 77 74 20 
Sevillana, avisos y averías 902 51 65 16 
Gas Ciudad  900 75 07 50 
Pérdidas tarjetas (Visa) 913 62 62 00

Polideportivo Antonio Serrano Lima.  Avenida General López 
Domínguez, Marbella. 

Ayer comenzó la segunda campaña de natación de verano, 
que aún dispone de plazas libres para los interesados. Esta 
temporada se ofertan clases mensuales en días alternos, para 
adultos y niños en Marbella, en horario tanto de mañana 
como de tarde, en la piscina cubierta del Polideportivo An-
tonio Serrano Lima. También se ofrecen quincenas para ni-
ños en Marbella y menores y adultos en Nueva Andalucía en 
la piscina al aire libre del Polideportivo Guadaiza. Las inscrip-
ciones se pueden realizar en las oficinas de Deportes de ca-
lle Magallanes y en la propia piscina municipal, en Marbe-
lla, y en el Palacio de Deportes de San Pedro Alcántara.

Campaña de natación                        
de verano en Marbella

MÁLAGA. 08.00-20.00:   
Aeropuerto de Málaga: Terminal T3. 
09.30-22.00: Carretera de Cádiz: José 
Palanca, 20; Héroe Sostoa, 103 Bl. Obras 
Públicas; Isla Cristina, 30; Avda. Molière, 
41; Pacífico, 34; Villanueva de Tapia, 14; 
Avda. de Velázquez, 84; Omar, 20;  La 
Hoz, 27; Avda. Europa, 111; Del Zoco 
(Plaza Mayor). Centro: Plaza de la 
Merced, 9; Alameda Principal, 2; Plaza de 
la Constitución, 8; Trinidad Grund, 12; 
Muelle de Heredia, 2. Churriana: 
Carretera de Coín, 70 (Nuevo Heliomar). 
Malagueta: Paseo de Reding, 17; 
Maestranza, 16; Paseo Marítimo Ciudad 
de Melilla, 19; Cánovas del Castillo, 8. 
Pedregalejo: Juan Valera, 2 y 4. El Palo: 
Avda. de la Estación, 1. Avda. de la 
Aurora: Avda. de la Aurora, s/n, local C2-
1; Avda. de la Aurora, 59. Carranque: 
Avda. Andalucía, 61; Virgen de la 
Esperanza, 16. Los Tilos: Avda. de las 
Américas Ed. América L 14. Estación de 
Renfe: Explanada de la Estación s/n. 
Soliva: Antonio Soler, 19. Cónsul-
Teatinos: Navarro Ledesma, 241; Jorge 
Luis Borges, 10. Carlos Haya:  Avda. 
Carlos Haya, 19; Avda. Carlos Haya, 63. 
Portada Alta: Castilla, s/n (Edif. El 

Castillar). Clínico:  Hermes, 10.  
Mármoles: Martínez Maldonado, 40. 
Arroyo de los Ángeles: Blas de Lezo, 25. 
Suárez: Rotonda Suárez, 3; Camino de 
Suárez, 33. Segalerva: Martínez 
Barrionuevo, 2. Victoria: Pza. Victoria, 11. 
Puerto de la Torre: Lara Castañeda, 15.      

De 08.00 a 01.00 horas. Colonia de 
Santa Inés: Mesonero Romanos, 2. 

De 22.00 a 9.30: Mármoles: Martínez 
Maldonado, 40. Carretera de Cádiz: Avda. 
Europa, 51. Ed. España. Centro: Alameda 
Principal, 2. El Palo: Villafuerte, 35. 
Colonia Santa Inés: Mesoneros Romanos, 
2. Churriana 24h: Teresa Blasco, 8. 

ALHAURÍN DE LA TORRE. 24 h: 
Reyes Católicos, 89. Ed. Alozaina. 

ANTEQUERA. 24h: Hermanos Viera, 3. 
Barriada Los Remedios (ctra. de Granada). 

BENALMÁDENA. 24 h: Avda. Béjar, 
local 15 (Arroyo de la Miel). 

COÍN. 24 h: Plaza de Santa María, 9. 

ESTEPONA. 24 h.: Avda. del Carmen, 4. 

FUENGIROLA-MIJAS. 24 h: Avda. 
Los Boliches, 74; Paseo Marítimo, 97. 

Edificio La Concha, 1 (Los Boliches).  

MARBELLA. 24 horas: Ricardo 
Soriano, 4 y 44; Carretera de Cádiz, Km 
194 (U. Artola, 2); C.C. Tembo, local 1.  
09.30-22.00: P. Puente de Málaga; Avd. 
Gral. López Domínguez, C. José Cela, 13. 
09.30-21.30: C.C. Contur, local 12, 
carretera Cádiz, 192. 10.00-22.00: 
Padre Paco Ostos, s/n. 

R. DE LA VICTORIA. De 9.30 a 22.00 
h.: Avda. Mediterráneo, 143. Ed. Bellamar. 
De 9.00 a 21.30 h.: Avda. Mediterráneo, 
75. De 9.30 a 14.00 h.: Miguel de 
Cervantes, 5. 24 h: Avda. del Mediterráneo, 
100. 

TORRE DEL MAR.24 h:Mar, 24. 

TORREMOLINOS. De 9.30 a 22.00 h: 
Obispo Alonso, 3. 8.00-22.00: Avda. Los 
Manantiales, 7. 8.30-22.00: Rafael 
Quintana, 45. 9.00-21.00: Madame 
Bovary, 25. 9.00-22.00: Río Bergantes; 
Salvador Allende, 27; Belice, 1; Hoyo, 29. 
9.30-21.00: Miguel Fernández Alcauza,2. 
9.30-21.30: Urb. Benyamina (Playamar); 
Decano Miguel Marengo, 7. 24 h: Avda. 
Los Manantiales, 28; Pablo Bruna, 1. 

VÉLEZ-MÁLAGA. 9.30 -22.00: Camino 
Viejo de Málaga, 21.24h: Romero Pozo, 21.

FARMACIAS

MÚSICA Y DANZA 

Lenny Kravitz abre los                                     
conciertos del Starlite 
22.00 horas. Cantera de Nagüeles, 
en Marbella. Lenny Kravitz inaugura 
los conciertos del festival Starlite de 
Marbella, que se prolongará hasta el 
22 de agosto. Entradas, desde 88€.  

‘Sabor a Málaga’, con Ana                  
Pastrana y Cristóbal García 
21.00 horas. Teatro Cervantes 
(Ramos Marín, s/n). Dentro de la IV 
Bienal de Arte Flamenco, espectá-
culo ‘Sabor a Málaga’, con el baile 
de Ana Pastrana y Cristóbal García. 
Entrada: 15€. 

Actuación en directo                                 
de Betamaz en Fnac 
19.00 horas. Fnac del centro 
comercial Málaga Plaza (Armengual 
de la Mota, 12). Actuación en direc-
to y firma de discos de Batamax, 
que presentará su último trabajo, 
‘Tabula rosa’. Entrada gratuita. 

Rocío Santiago, en el ciclo               
‘Flamenco de altura’ 
22.00 horas. Hotel AC Málaga Pala-
cio (Cortina del Muelle, 1). Rocío 
Santiago y la guitarra de Juani San-
tiago protagonizan hoy el ciclo ‘Fla-
menco de altura’ dentro de la IV 
Bienal de Arte Flamenco de Málaga 
organizada por la Diputación Pro-
vincial. Entrada: 9€ con consumi-
ción y 6€ sin consumición. 

CONFERENCIA 

‘El arte de fluir y adaptarse al 
cambio’, en Ámbito Cultural 
19.30 horas. Sala Ámbito Cultural 
de El Corte Inglés (Hilera, s/n). 
Conferencia ‘El arte de fluir y adap-
tarse al cambio’, por Encarnación 
Royo, coordinadora de Brahma 
Kumaris en Granada y coordinadora 
del programa educativo ‘Valores 
para vivir en Andalucía’.  

TEATRO 

‘Cabaret Maldito’ 
Carpa en el Puerto de Málaga. Hasta 
el 8 de agosto se podrá disfrutar de 
la nueva producción del Circo de los 
Horrores ‘Cabaret Maldito’. Horario 
de funciones: Miércoles y jueves: 
21.15 horas. Viernes y sábado: 
19.30 y 22.30 horas. Domingo: 
21.15 horas. Precio: Entre 18 y 45€. 

VISITAS DE INTERÉS 

Visitas nocturnas teatralizadas        
en La Concepción  
A partir de las 21.30 horas. La Con-
cepción abre sus puertas al público 
por la noche todos los miércoles de 
julio y agosto. La visita estará ame-
nizada por actores ataviados con 
trajes de época. Turnos cada media 
hora. Precio: 18 euros adultos, 15 
menores de 16 años y pensionistas. 
Reservas en 620605769.

En la Costa funcionan 
este verano más de 200 
discotecas ilegales 
 
En la Costa del Sol funcionan 
como discotecas o salas de 
fiestas durante la época vera-
niega más de doscientos es-
tablecimientos que no tienen  
licencia para ello y no están 
dotados de las medidas de se-
guridad, insonorización e hi-
giene exigidas por la ley, se-
gún ha denunciado el presi-
dente de la Asociación de Em-
presarios de Discotecas y Sa-
las de Fiestas, Manuel Ruiz.  

 
En prisión otros tres 
policías de Algeciras por 
presunto narcotráfico  
 
El juez Gutiérrez Luna dictó 
ayer auto de prisión contra tres 
policías de Algeciras por su po-

sible relación  
con el tráfico de drogas, mien-
tras que un cuarto agente, tam-
bién detenido, fue puesto en 
libertad. La semana pasada tuvo 
lugar una redada en el Campo 
de Gibraltar, tras la cual otros 
seis miembros de la Policía Na-
cional fueron encarcelados, con 
lo que son ya nueve los agen-
tes implicados en el caso. 

SUR HACE 25 AÑOS
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Un total de 12 estudiantes 
de secundaria y 59                  
de bachillerato son 
distinguidos por el 
Consistorio al terminar 
con una nota media de 10 

MÁLAGA. Todos tienen una cosa 
en común. Han terminado la Educa-
ción Secundaria Obligatoria (ESO) y 
el bachillerato con una media de 10. 
Son los mejores estudiantes de Má-
laga capital. Se trata de 71 alumnos, 
12 de secundaria y 59 de bachiller. 
Todos ellos fueron distinguidos ayer 
por el Ayuntamiento ayer con moti-
vo  de la entrega de los VII Premios 
de Educación Ciudad de Málaga, cer-
tamen al que han concurrido este año 
105 estudiantes, con notas por enci-
ma del 9,95. Aunque los premiados 
son los que han alcanzado el 10 de 
nota media, el resto también recibi-
rán una carta del alcalde y diploma. 

 Los estudiantes pertenecen a 44 
centros educativo de la capital, de 
los que 20 son institutos de Educa-
ción Secundaria, 22 colegios concer-
tados y dos colegios privados.  

Al compartir todos la misma nota, 
los ganadores de esta nueva edición 
de los Premios de Educación ‘Ciu-
dad de Málaga’ se han decidido me-
diante sorteo, resultando ganado-
res María Beltrán Fernández, de 16 
años y alumna del colegio concer-

tado Espíritu Santo, en la categoría 
de ESO, y Antonio Méndez Parrado, 
de 17 años, del colegio El Rome-
ral, en bachillerato. Se da la cir-
cunstancia de que este mis-
mo alumno fue premiado 
también hace dos años en 
la categoría de secunda-
ria, de entre tres con las 
misma nota media. 

A sus 17 años, Méndez 
reconoce que su secreto 
ha sido la constancia y la 
actitud, pero sobre todo 
el haber aprovechado las 
clases y haber tenido un 
punto de ambición y talen-
to. «Atender en clase me ha 
quitado muchas horas de es-
tudio», aseguró. Como ganador 
del Premio de Educación recibió un 
diploma y 1.425 euros, entre otros 
regalos. Méndez reconoció que el 
bachillerato se le ha dado bastante 
bien y que no ha tenido que estu-
diar mas de una o dos horas al día. 
Acaba de matricularse en Matemá-
ticas en la Universidad de Málaga, 
porque es la asignatura que mejor 
se le ha dado siempre.  

María Beltrán, que aspira a estu-
diar Medicina, considera que quien 
se lo propone puede lograrlo. A sus 16 
años se felicita por haber tenido muy 
buenos profesores y una familia que 

ha estado siempre a sus lado. Además, 
reconoció que la ESO la inició con 

cierta predisposición a obtener 
la máxima nota. «Me había 

propuesto, junto con mi me-
jor amiga, Ana Díaz San-

juán, terminar con 10 y 
las dos lo hemos conse-
guido», señaló. «El pi-
que  entre las dos ha 
sido sano», manifestó 
Díaz, de 15 años y alum-
na del mismo centro. 

Para Carmen Abau-
rre Ortega, otra de las 

premiadas de bachillera-
to y alumna del Sagrado 

Corazón, en la rama de sa-
lud en que la que ha estudia-

do ha habido mucha competi-
tividad, por lo que ha tenido que 

dedicar seis horas diarias al estudio. 
«Lo que he logrado ha sido a base de 
esfuerzo. Ahora mi objetivo es estu-
diar Biotecnología y dedicarme a la 
investigación», señaló. 

Para Ana Carmen González, que 
ha cursado el bachillerato en los Ma-
ristas, su secreto ha sido intentar 
que todas las asignaturas le intere-
saran, además de tener cierta faci-
lidad para el estudio y para similar 
las cosas. No obstante, reconoció 
que su mayor esfuerzo ha sido en 
época de exámenes. 

Por su parte, Jordi Martín, del co-
legio Pablo Picasso, que acaba de ter-
minar la ESO con la máxima puntua-
ción, es importante tener una meta 
y ser constante. Al igual que el resto 
de los premiados, Jordí no sabe lo que 
es sacar una nota menor de 10 duran-
te toda su etapa de secundaria.  

El acto de entrega de premios, 
que tuvo lugar en el Jardín Botáni-
co de La Concepción, estuvo presi-
dido por el alcalde, Francisco de la 
Torre, quien dijo que la iniciativa 
tiene como finalidad reconocer el 
esfuerzo por «estar en la excelencia 
y la calidad». El alcalde, que desta-
có también el papel de las familias 
y los profesores por poner el acen-
to en los que supone alcanzar la ex-
celencia, señaló que la educación es 
lo más importante que un país tie-
ne como reto. «Si conseguimos que 
Málaga tenga los mejores estudian-
tes seremos la mejor ciudad de Es-
paña», declaró, a la vez que animó 
a los alumnos a no ponerse límites 
en su ambición de aprender. 

De la Torre estuvo acompañado 
de la vicerrectora de Estudiantes y 
Calidad de la UMA, María Jesús Mo-
rales, y de la concejala de Cultura y 
Educación, Gema del Corral, entre 
otros ediles, representantes de la 
FDAPA y directivos de los centros 
educativos participantes.

Los alumnos ‘top ten’ de Málaga
El Ayuntamiento entrega los VII Premios de Educación a los 71 mejores expedientes de ESO y Bachiller

El alcalde, Francisco de la Torre, los mejores expedientes de ESO y Bachiller de Málaga premiados por el Ayuntamiento este año. :: ÑITO SALAS

AGUSTÍN 
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Carmen Abaurre     
Colegio Sagrado 
Corazón 
«No ha sido fácil, lo 
he conseguido a base 
de esfuerzo» 

Antonio Méndez    
Colegio El Romeral 
«Atender en clase 
me ha quitado mu-
chas horas de estudio 
cada día» 

Ana Carmen González    
Colegio Nuestra 
Señora de la Victoria 
«He intentado siem-
pre que me interesaran 
las asignaturas» 

Jordi Martín Bakkach    
IES Pablo Picasso 
«Mi secreto ha sido 
la constancia y tener 
la meta de alcanzar la 
máxima puntuación»

ALGUNOS PREMIADOS
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F. Torres MÁLAGA

Los uniformes se transformaron
ayer en elegantes trajes de cha-
queta y vestidos de noche. No se
trataba de una graduación, pero
a pesar de ello el Jardín Botáni-
co de la Concepción nunca ha si-
do testigo de tanto orgullo. Los
71 alumnos de Secundaria y Ba-
chillerato cuyo expediente
muestra una nota media de 10,
acudieron a la cita de la más ri-
gurosa etiqueta. Los Premios de
Educación Ciudad de Málaga así
lo requerían, pues el alcalde, la
concejala de Educación Gemma
del Corral, representantes de la
Universidad de Málaga, del Par-
tido Socialista y Ciudadanos en
Málaga y de la Federación de
Asociaciones de Padres acompa-
ñaron a los premiados en una ga-
la llena de emoción y agradeci-
mientos que llenaron el Paseo de
las Palmeras del jardín.

Todos los escolares que llegaron
hasta allí recibieron un diploma,
una medalla de la ciudad, una co-

lección de libros –cortesía de
Agapea–, la participación en un
sorteo de dos IPods –ofrecidos
por el Banco Santander–, y un
curso de innovación y desarrollo
personal –organizado por Esesa–
en reconocimiento a su redondo
10. Por sorteo, un alumno de ca-

da categoría recibió un premio
especial consistente en 1.424 eu-
ros en el caso de Secundaria, y
1.425 para los de Bachillerato.
María Beltrán fue la afortunada
entre los 12 alumnos de ESO, y
Antonio Méndez recibió el galar-
dón entre los 59 alumnos de es-

tudios preuniversitarios. Ambos
se mostraron emocionados por
estar allí. “Creo que estudiar es
nuestra obligación, pero el hecho
de que te lo reconozcan si llegas
al máximo sienta muy bien, ade-
más sirve de ánimo para los que
vienen detrás”, comentó Beltrán.
Méndez añadió: “Es un reconoci-
miento a la excelencia y el talen-
to, pero no nos hemos esforzado
tanto por el premio”. Aunque
ahora solo quieren pensar en las
merecidas vacaciones, ella ya sa-
be que hará el Bachillerato de
Ciencias de la Salud, mientras
que él ya está haciendo las ges-
tiones para matricularse en el
grado en Matemáticas. “Quiero

ayudar a la gente”, comentó Bel-
trán. Méndez por su parte acotó
que “aunque estudie una carrera
de ciencias puras, creo que podré
estar en contacto con personas”.

Ser ganador del sorteo que per-
mitía obtener el premio econó-
mico también hizo que ambos tu-
vieran que preparar y recitar un
discurso ante la audiencia. “En
mis palabras he querido dar las
gracias a todos los que han for-
mado parte de esto”, apuntó Bel-
trán, a lo que Méndez contestó:
“¡Me has robado la idea!” Una
vez expuestos ambos alegatos,
ella sorprendió por su naturali-
dad y él por su labia.

Los padres fueron también
protagonistas de la velada, así co-
mo lo han sido del proceso edu-
cativo de los laureados. “Mi fami-
lia está muy contenta, no paran
de mandarme mensajes”, reco-
noció Beltrán. Por su parte, Mén-
dez admitió que sus padres esta-
ban “encantados de poder estar
allí”. Los profesores también han
dejado saber a sus alumnos la fe-
licidad que les transmite verlos
recoger el premio. “¡Están infla-
dos!” dijeron entre risas Méndez
y Beltrán.

Ambos colectivos –padres y
profesores–, a parte de estar re-
presentados entre los asistentes,
también tuvieron su espacio en-
tre las palabras de De la Torre: “El
trabajo de los profesores mere-
ce una especial atención”, dijo,
y añadió que “es importante que
en las familias haya un ambien-
te para estudiar”. El edil se diri-
gió a los premiados como “el fu-
turo inmediato de Málaga”, y lo
dijo poniendo sobre la mesa la
importancia para el futuro que
tiene la educación.

Una vez fueron entregados los
premios, los galardonados, los
representantes de las institucio-
nes y de los patrocinadores se hi-
cieron una foto de familia. A pe-
sar del calor, nadie se movió de
su localidad hasta que el joven
compositor y pianista Bohad
Syroyid interpretó su hasta en-
tonces inédito “Variaciones sobre
Gaudeamus Igitur”.

E.Moreno OJÉN

A golpe de sables, el municipio de
Ojén retrocederá hasta 1807 para
recrear un episodio clave de su his-
toria: su independencia de la veci-
na Marbella y sus batallas contra
las tropas napoleónicas tras su in-
vasión. Los vecinos del municipio

serán los protagonistas de esta
puesta en escena en la que se re-
creará un auténtico poblado del si-
glo XIX y que tendrá como deto-
nante una historia de amor que
abocará en la expulsión de los sol-
dados de Napoleón de sus tierras.
Ojén contra Napoleón se dividirá
en hasta 15 escenas diferentes con
40 actores y figurantes, más de 300
vecinos caracterizados, 15 casas de
madera reconvertidas en figones,
posadas, panaderías, cárceles y ta-
bernas. Todo estará incluido al de-
talle, incluida la gastronomía y ta-
peo que se ofrecerá y cuyas recetas

se han extraído de libros y recetas
de la época. La recreación comen-
zará el viernes a las 20:00 con la
inauguración oficial, pregón y
apertura del poblado de recrea-
ción que se prolongará hasta la una
de la mañana con la representa-
ción de las siete primeras escenas,
que se retomarán el sábado a la
misma hora con diversas escenas
callejeras. El patio del CEIP Los
Llanos será el epicentro de la ac-
ción y contará con dos escenarios,
donde se ofrecerán las escenas de
la recreación histórica y diversos
espectáculos flamencos.

JAVIER ALBIÑANA

Antonio Méndez, ganador de Bachillerato, y María Beltrán, ganadora de Secundaria, durante la ceremonia de entrega de premios.

M. H.

Varios de los vecinos caracterizados con los trajes de la época.

Premio a la excelencia
de los“alumnos10”

Los vecinos de Ojén se
enfrentan aNapoleón

●La VII entrega de Premios de Educación
‘Ciudad deMálaga’ contó con 12 estudiantes
de ESO y 59 de Bachillerato●De la Torre,
entre otros representantes de las
instituciones, reconoció su labor y entrega

Más de300vecinos

recreanlaindependencia

delmunicipioysusbatallas

contralastropasfrancesas

VIVIR VERANO

EVENTO ◗ REPRESENTACIÓN HISTÓRICA



21/7/2015 PSOE reclama que los PGE incluyan financiación para soterrar las vías del tren del puerto

http://www.europapress.es/andalucia/malaga-00356/noticia-psoe-reclama-pge-incluyan-financiacion-soterrar-vias-tren-puerto-20150720141904.html 1/5

europa press

Almería Cádiz Córdoba Granada Huelva Jaén Málaga Sevilla

Sostenible Turismo Cultura Andaluza Plan Supera Sevilla Jaén, Paraiso Interior

andalucía / Málaga

EL COSTE TOTAL, 50 MILLONES

PSOE reclama que los PGE incluyan
financiación para soterrar las vías del tren
del puerto

Publicado 20/07/2015 14:19:04 CET

Heredia solicita apoyo al resto de grupos en el Congreso y Gámez pedirá las inversiones

pendientes en una moción en el Ayuntamiento

   MÁLAGA, 20 Jul. (EUROPA PRESS) -

   El secretario general del PSOE y del grupo socialista en el Congreso de los Diputados,

Miguel Ángel Heredia, y la portavoz de la formación en el Ayuntamiento de la capital,

María Gámez, han exigido este lunes al Gobierno central que incluya en los

Presupuestos Generales del Estado (PGE) de 2016 al menos la mitad del dinero

necesario para el soterramiento de las vías del tren del puerto.

   Una inversión "necesaria y no costosa", de alrededor de 50 millones de euros, que ya

tiene un proyecto elaborado por el anterior Gobierno central del PSOE y que supone

soterrar 700 metros de vías, ha precisado Heredia a los periodistas.

   Así, tras mantener una reunión con estibadores del puerto, han incidido en que hay

que ejecutar esta actuación, "que permitiría multiplicar por 10 el empleo" en las

instalaciones portuarias malagueñas. Para ello, han solicitado el apoyo de todos los

Málaga ofrecido por
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grupos del Congreso de los Diputados y ha abogado por "trazar una estrategia conjunta

para poner encima de la mesa esta actuación prioritaria".

   Por todo ello, el diputado socialista ha pedido al Gobierno que se comprometa con

esta actuación en los presupuestos, que se están elaborando en la actualidad, se

aprobarán a finales de este mes y llegarán al Congreso previsiblemente el 4 de agosto.

   Este soterramiento permitiría la conexión entre la estación de tren con el puerto de

Málaga "para aprovechar al máximo" el tráfico de mercancías de los mercados

asiáticos y africanos y estar en condiciones de competir con los puertos de Barcelona,

Valencia o Cartagena, puesto que "en cuanto se haga el corredor mediterráneo y se

conecten dichos puertos todo el crecimiento pasaría por ellos", quedándose Málaga

"con las migajas del crecimiento económico" si no se ejecuta dicho soterramiento.

   La actuación demandada por los socialistas permitiría también conectar el puerto de

Málaga con los grandes corredores, el central y el Mediterráneo. En este mismo sentido,

el dirigente del PSOE ha exigido unos buenos presupuestos para la provincia, "que con

el PP ha estado a la cola de las inversiones; con sólo 117 euros por habitante, mientras

que la media nacional se ha situado en 207 euros por habitante".

MOCIÓN EN EL CONSISTORIO

   Por su parte, la portavoz socialista en el Ayuntamiento de Málaga, María Gámez, ha

anunciado que el PSOE llevará al pleno de este jueves una moción para que el Ejecutivo

central incluya en los PGE una veintena de inversiones productivas para el desarrollo y

la creación de empleo en Málaga, entre ellas este soterramiento.

   "Queremos que Málaga no quede a la cola como ha ocurrido en estos últimos cuatro

años. Estamos perdiendo oportunidades de oro para el crecimiento económico y para la

generación de empleo", ha asegurado, recordando precisamente que las vías que

transcurren por la zona de Carretera de Cádiz suponen "un verdadero cuello de botella

para que el tráfico de mercancías coja mayor peso en la ciudad".

   "El puerto está preparado y tenemos una estación que nos permite estar conectados;

sólo nos falta apenas un kilómetro de soterramiento de vías para tener un desarrollo

económico y de empleo tremendo para nuestra ciudad", ha destacado.

   A esta inversión deberían sumarse, ha precisado, otras "que están en el olvido", entre

las que ha enumerado el estudio informativo y proyecto para construir el nuevo ramal

en la línea de Cercanías L1 Valle del Guadalhorce, para mejorar la movilidad en los

accesos al Parque Tecnológico de Andalucía (PTA); y una partida destinada a una

campaña informativa que permita que el aeropuerto de Málaga-Costa del Sol sea centro

de conexiones internacionales ('hub').

   Otras demandas son la puesta en marcha el próximo año de un Plan Especial de

Empleo para la Comunidad Autónoma de Andalucía, la recuperación de la playa de los

Baños del Carmen, la apertura inmediata del Museo de Málaga en el Palacio de la

Aduana o financiación para el mantenimiento de carreteras de titularidad estatal.

OTRAS ACTUACIONES

   Los socialistas también han incluido dentro de las actuaciones prioritarias para

Málaga el acceso norte al aeropuerto conectando con la segunda ronda (hiperronda) de

Málaga, financiación para el Plan Qualifica de la Costa del Sol, una nueva Comisaría de

la Policía Nacional en la ciudad, una partida presupuestaria para garantizar la carga de

trabajo en los talleres de Renfe o financiación para la obra de ampliación a tres carriles

en la A7 y la creación de la plataforma reservada Bus VAO entre Torremolinos y

Málaga.

   Además, han incidido en que los PGE incluyan una partida presupuestaria para el

campus de excelencia de la Universidad de Málaga, para la Biblioteca Pública del

Estado en la ciudad, la prolongación del paseo marítimo de poniente, el puerto deportivo

de San Andrés, el auditorio del Puerto, la conservación de la playa de Guadalmar y la

colaboración económica para el Campamento Benítez.

Extenda organizará un encuentro comercial
con América Latina

Una docena de empresas andaluzas acuden a
un encuentro internacional

Más de 600 pacientes, tratados con un
sistema de motorización no invasivo

Junta concede 5,3 millones de euros a 26
empresas agroalimentarias

Junta colabora con la UNIA sobre
emprendimiento internacional
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Cuatro jóvenes 
malagueños aterrizan   
en Bogotá para 
participar en                              
el Campeonato              
Mundial de Oratoria 

:: EMILIO MORALES 
MÁLAGA. Cuatro malagueños pre-
tenden ser los más rápidos de Bo-
gotá... hablando. Desde ayer por la 
noche, esta representación de la 
ciudad aterrizó en Colombia para 
participar en el Campeonato Mun-
dial de Oratoria. Se trata de un gru-
po de estudiantes que lleva cuatro 
años participando en los cursos de 
oratoria que realiza Cánovas Fun-
dación y que ya han competido en 
distintas ocasiones a nivel nacio-
nal obteniendo excelentes resul-
tados. Esto ha sido lo que ha lleva-
do a los directivos de la competi-
ción mundial a fijarse en ellos y  
ponerse en contacto con Cánovas 
Fundación para invitarles a com-
petir en este peculiar torneo de jó-

venes intelectuales. Preparados 
para debatir, a priori, sobre cual-
quier disciplina. 

En esta ocasión, el Ilustre Cole-
gio de Titulares Mercantiles de Má-
laga, que en estas fechas conme-
mora su 120 aniversario, ha patro-
cinado al Grupo Cánovas-UMA para 
que pueda viajar a Colombia y asis-
tir al campeonato. Los jóvenes, de 
entre 18 y 22 años, son Beatriz Pi-
cardo, Andrea Luque, Javier López 
y Alejandro Pena, expertos orado-
res ya que llevan cuatro años rea-
lizando cursos y participando en 
competiciones en las que tienen 
poco tiempo para preparar un tema 
sorpresa y hablar sobre él durante 
unos diez minutos sin parar. 

Este último, Javier López, expli-
có a SUR que la clave del éxito para 
llegar lejos en este campeonato –se 
divide por eliminatorias– es la ra-
pidez y audacia mental en prepa-
rarse los temas: «Lo esencial para 
tener opciones en este tipo de com-
peticiones es la velocidad mental. 
Por supuesto, acompañada de mu-
cha cultura general y estar entera-

do en la actualidad, haber leído mu-
cho durante todo este tiempo para 
estar preparado para cualquier tema 
que pueda aparecer».  

Un tema al azar 
El procedimiento es sencillo. Los 
participantes sacarán una bola, y 
el azar será el que le ponga nombre 
al tema que deberán debatir, con 
solo unos minutos para prepararlo 
en equipo. Gana el grupo que más 
convenza al jurado. Durante esta 

semana, los cuatro estudiantes de 
la UMA –dos de ellos de Derecho y 
los otros dos de la doble licenciatu-
ra–, estarán compitiendo en las eli-
minatorias previas a la gran final, 
que tendrá lugar el próximo 27 de 
julio. Desde ayer, los cuatro com-
ponentes se encuentran represen-
tando a su tierra en Bogotá. Afir-
man que están muy ilusionados, 
ya no solo por el torneo en sí, sino 
por la oportunidad de vivir una ex-
periencia única. 

«Lo esencial  es 
tener velocidad 
mental y mucha 
cultura general»

Beatriz Picardo, Andrea Luque, Miguel A. Ruiz, Aurelio Gurrea, Javier López, Alejandro Pena y Javier Pena. :: SUR

Los estudiantes          
llevan cuatro años 
preparándose en  
cursos y competiciones
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Espejos
históricos

La descomposición del Esta
do de la restauración bor
bónica había entrado en fa
se terminal. “Si nuestro

pleito está planteado con la mayor
viveza, al venir la crisis, nuestro
pensamiento se impondrá y, o desde
el gobierno o desde la oposición, im
pondríamos las soluciones autono
mistas”. Este era el plan trazado por
Francesc Cambó, aún referente
principal del catalanismo y presti
giosoministro de Fomento en el Go
bierno español. “Conviene que la
gente se convenza de que ahora es la
hora y que, si perdemos la ocasión,
estamos apañados”, razonaba Cam
bó en carta al conservador Joan
Ventosa (la reproduce el profesor
Borja de Riquer en el magnífico Al
fonso XIII y Cambó). Quizás había
llegado la ocasión para forjar un au
togobierno sólido.
El 15denoviembrede 1918Cambó

fue convocado por el rey. Entendió
queAlfonsoXIII lo invitaba a recon
ducir el movimiento que quería
aprobar unEstatut enCatalunya pa
ra que actuara así comoun factor re
generador de una situación política
estatal empantanada. Él asumiría el
reto convencido, además, de que así
relanzaría su liderazgo definitiva
mente. “Las grandes crisis”, afirmó
al cabo de cinco días, “se resuelven
con grandes audacias”. El 10 de di
ciembre, con el ánimo del país exci
tado por la prensa, Cambó defendía
el proyecto de Estatut en el Parla
mento. “No tenemos derecho a ir a
una solución hipócrita porque nos
envilecería”.
Al día siguiente esperaba que el

conservador AntonioMaura –el po
lítico español en quien más confió–
mostrara complicidad con sus posi
ciones. Maura falló y, además, la
oposición al proyecto fue mayorita
ria. La conclusión, verbalizada el día
12, era clara. “Sus convicciones”, di
jo dirigiéndose a lamayoría de laCá
mara, “chocan con nuestras convic
ciones y sus sentimientos con nues
tros sentimientos”. Al cabo de pocos
segundos él y los otros diputados ca
talanes dejaban el hemiciclo. Y,
constatado que no tenía apoyo algu
no del monarca, le envió una carta
rotunda. “El resultado de la sesión
de ayer significa el fracaso de toda
nuestra actuación en la política es
pañola y el abandono de toda espe
ranza que el problema catalán pue
da tener la solución en la que había
cifradomis ilusiones”.c

Sin
sensores

Anotó con pesar este diario
que la nave espacial New
Horizons había enviado
más señales a la Tierra en

su viaje a Plutón que el Gobierno de
España a la Catalunya efervescente
de emociones soberanistas. Al mis
mo tiempo se escuchan y leen frases
tremebundas sobre el triunfo del
programa de ETA en la “españolísi
ma Navarra” y ya hay quien ve iku
rriñas en todos los ayuntamientosde
la comunidad foral. El problema te
rritorial se agudiza, se extiende y se
radicaliza de esta forma con dos po
los que se distancian cadadíamás: la
pesadísima estructura del Estado,
frente a la ágil estructura de quienes
lo quieren romper.
Los miembros de esta última se

dedican íntegramente a su tarea,
imaginan escenarios, sueñan tierras
de promisión, planifican su estrate
gia y dedican todo su esfuerzo a con
seguir sus aspiraciones. Tienen en
tusiasmo y filosofía. Los agentes del
Estadosehanacomodadoa susposi
ciones, históricamente inexpugna
bles. Sehan aburguesado. Sólo se so
bresaltan cuando el problema apa
rece como grave o escandaloso ante
laopiniónyentoncesechanmanode
la ley invocando el Estado de dere
cho con toda solemnidad. Su aspira
ción se centra enmantener el puesto
y para ello se rinden ante quien los
designóoante ladisciplinadel parti
do al que se deben. Y al partido le
ocurre algoparecido: suprioridades
proteger a quienes lo alimentan y
sostienen.
No queda nadie para seguir y me

dir la evolución de la opinión públi
ca en zonas de conflicto. Nadie per
cibió que en Catalunya estaba cre
ciendo el independentismo. Ni
siquiera cuando la palabra indepen
dencia se empezó a utilizar en aque
lla Diada del 2012 con toda claridad.
Nadie percibió lo que había detrás
del 15M y sus concentraciones. Na
die olió cómo Bildu trabajaba Nava
rra pueblo a pueblo en busca de la
mayoría social que democrática
mente propiciase la unión con el
País Vasco. En consecuencia, nadie
diseñó una política de Estado para
contrarrestar lo que ahora enciende
todas las luces de alarma. Eso sí: to
dos, desde el presidente del Gobier
no al último concejal de pueblo, ha
ce cálculos sobre cómo mantener la
mayoría en la próxima legislatura.
Son profesionales del poder, no ser
vidores del Estado.c

¿Diálogos imposibles?
Estados Unidos y Cuba han res

tablecido sus relaciones diplo
máticas. Un contencioso que
venía de muy lejos y que pare

cía enquistado y de imposible solución
se ha resuelto por la vía del diálogo, res
petando la identidad de cada uno. Cuba
quiere seguir siendo la Cuba de Fidel y
Raúl Castro, y Estados Unidos sigue
considerando que esto es un error y un
peligro, pero la profundidad de la dis
crepancia noha sido suficiente comopa
ra impedir un acuerdo. El diálogo y la
voluntad de hacerlo posible han ganado
la partida.
Estados Unidos ha liderado también

un pacto histórico con Irán para limitar
la potencia nuclear de este último país.
El acuerdo ha tardadomuchos años, tie
ne efectos limitados y generamuchos re
celos sobre su eficacia. Los líderes reli
giosos de Irán, para justificar el acuerdo,
se han rodeadode las frasesmás contun
dentes contra los americanos.
Nadie ha dejado de ser lo que era y los

dos ven en el otro un enemigo que vigi
lar, del que desconfían y así lo dicen. Pe
ro han negociado, han hablado, han lle
gado a un acuerdo. El diálogo y la volun
tad de hacerlo posible han ganado la
partida.
La Unión Europea y Grecia han llega

do a un acuerdo. Un acuerdo débil, car

gadode incógnitas, que dejamuchas víc
timas en el trayecto. Los contrarios al
acuerdo ven como su resistencia no es
tán siendo bien recibida por los que la
deberían valorar. Las actitudes aparato
sas y teatrales nohan tenidopremio.Ha
bía poco margen –muy poco para un
acuerdo y cuando todo parecía abrir la
puerta a oficializar el desacuerdo, se ha
generado un entendimiento que da mu
chas esperanzas tanto a Grecia como a
Europa.

Esperanza limitada; quedamucho por
hacer y mucho por consolidar. Era difí
cil, pero el acuerdo se ha conseguido.
Una vez más, el diálogo y la voluntad de
hacerlo posible ha ganado la partida.
Diálogo como herramienta de progre

so; acuerdo como tribuno a la no con
frontación; voluntad como exigencia de
mocrática. Abrir escenarios de entendi
miento es difícil, pero sólo los que lo
intentan lo consiguen.

Diálogo como
herramienta de progreso;
acuerdo como tribuno
a la no confrontación

¿Hacia dónde va la universidad?

Entendemos la universidad como
una fuente de generación, difu
sión y transferencia de conoci
miento, una lanzadera de genera

ciones de jóvenes preparadas para encarar
sus vocaciones yhacerlas fructificar enesta
sociedad, cada día más global. Ninguna so
ciedad puede malgastar su futuro malgas
tandoelpotencial creativodesu juventud.
Esporesopor loquea launiversidadse le

pide, y así tiene que ser, que no solamente
genereytransmitaconocimientoasusestu

diantes, sinoque innove, patente y transfie
ratambiénalasempresas.Quesearealmen
te una plataforma de apoyo para los estu
diantes que quieren desarrollar una
empresa de nueva creación o para los em
prendedores que quieren lanzar una em
presa derivada o spinoff a partir de una pa
tente surgidade launiversidad.
Porotraparte, lamundializacióntambién

impone sus retos particulares en forma de
cursos abiertos por internet y digitalizacio
nesdiversasquehacenlapresencialidadca
dadíamásversátil, retosdecooperaciónen
tre universidadesparadar salida a las nece
sidadesde losestudiantesde tenercontacto

con otras lenguas y culturas, de competen
cia para la captación de talento de todo el
mundo, para desarrollar una investigación
deexcelencia, etcétera.
Tenemosmúltiples y complejos retos so

ciales (cambio climático, necesidad peren
toria de energías limpias, crecimiento de
mográfico, contaminación, desequilibrios
crecientes de renta y de acceso a los servi
cios esenciales...) y la universidad tiene que
responder.Sóloasíseconvertiráenelmotor
socialquenuestras sociedades requieren.
Dehecho,siemprehasidoasí, launiversi

dadhaacogidosiemprealosmejorespensa
dores, losmejores investigadores, losmejo

resmaestros, para que formaran a los jóve
nes que tenían que ser referentes de la
sociedad. Ahora se pide a la universidad y a
todasucapacidaddegenerarygestionarco
nocimientoquebajea lapalestra,quese im
plique plenamente en el funcionamiento
económico y social para que colabore a ha
ceravanzarel conjuntode la sociedadhacia
un futuro absolutamente abierto y plural
donde la investigación y transferencia de
conocimientosean labase.
Somos el eje en torno al cual el conjunto

de la sociedad se va posicionando en esta
nueva revolución del conocimiento y eso
nosgusta.c

JomaTINTA CARGADA

Jordi Amat Fernando Ónega

Miquel Roca Junyent

Jordi Montaña

J. MONTAÑA, rector de la Universitat de Vic Universitat
Central de Catalunya (UVicUCC)
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IDEAL OPINIÓN

A hora que termina el cur-
so universitario y hay nue-
vos rectores, acaso sea pro-
cedente reflexionar sobre 

la universidad con la sana intención 
de mejorarla. 

La Universidad premia a los pro-
fesores universitarios de diversos mo-
dos y por diversas causas: por ocupar-
nos de la gestión de cada Departa-
mento y Facultad, por investigar (y 
publicar en revistas internacionales 
‘de impacto’) y por dar clases. Y nos 
premia ascendiéndonos de categoría 
(y, en consecuencia, subiéndonos el 
sueldo), dándonos un contrato más 
estable y reduciéndonos la cantidad 
de clases al curso siguiente por ‘com-
pensación de créditos’.  

Actualmente, la Universidad da 
mucha menor importancia a la cali-
dad de la formación que damos al 
alumnado que a la investigación. Tan-
to es así que ni se preocupa en serio 
de saber cómo de bien formamos al 
alumno, pero sí de que nuestra in-
vestigación se publique en revistas 
internacionales. La Universidad pre-
mia y nos apremia a investigar, has-
ta el punto de que, siendo una tarea 
opcional, resulta ser la que más tiem-
po y esfuerzo de los profesores aca-
para.  

Que el sistema dé tanta importan-
cia a la investigación es un lamenta-
ble descentramiento de la principal 
función de la Universidad. La inves-
tigación es necesaria y el Estado debe 
promoverla, pero no por medio del 

engaño y el engatusamiento ni por 
encima de la docencia. Porque, no 
nos engañemos, el Estado ha conver-
tido a la Universidad en una de sus 
empresas y en ella incentiva tanto la 
investigación para ahorrarse mucho 
dinero, ya que cuanta más investiga-
ción universitaria haya, menos gas-
ta en crear y mantener centros espe-
cíficamente investigadores. 

La Universidad debería centrarse 
en la formación, en formar al alum-
no lo mejor que pueda por encima de 
cualquier otro interés. El Estado de-
bería estar contento de que su más 
alta institución educativa sirviera 
para crear una comunidad donde quie-
nes hayan recibido la educación más 
elevada estuvieran muy bien prepa-
rados para desempeñar sus obligacio-
nes sociales, y así conseguiría llevar 
a cabo una auténtica transferencia 
de conocimiento (por la que tanto 
gimotea), una esa auténtica aporta-
ción social: la aportación humana. Si 
la Universidad consiguiera una alta 
calidad formativa en todos sus egre-
sados, la sociedad estaría en mejores 
manos, la calidad de un gran núme-

ro de tareas sociales estaría mejor ase-
gurada y todos nos beneficiaríamos.  

Pero no es así. A los profesores, el 
Estado no engatusa premiando mu-
cho menos la docencia que la inves-
tigación. Si el Estado quiere investi-
gación, debería potenciar debidamen-
te los centros de investigación, como 
el pobre CSIC, que merece muchos 
más medios de los que tiene, y debe-
ría simultáneamente dejar que la uni-
versidad haga aquello para lo que na-
ció: adquirir, poseer y transmitir la 
ciencia de tal modo que produzca per-
sonas inteligentes. No, el Estado no 
está dispuesto a invertir sus fondos 
en una elevada calidad de la enseñan-
za, prefiere pervertir las funciones 
universitarias y ahorrarse millones 
incentivando la investigación uni-
versitaria y descentrando la impor-
tancia de la docencia. El Estado pre-
fiere que la Universidad produzca 
muchas patentes a que produzca 
alumnos inteligentes. Por eso pone 
a los profesores a investigar. 

Porque, como decíamos, el centro 
de la Universidad debería ser el for-
mar personas inteligentes. Es decir, 

personas que fueran capaces de ana-
lizar cualquier cosa no sólo en sí mis-
ma, sino también en relación a con-
textos cada vez más amplios, tanto 
en lo espacial como en lo temporal, 
pudiendo así armonizar lo nuevo con 
lo antiguo de manera coherente. De-
bería formar personas en las que sea 
costumbre esa rara cualidad de la in-
teligencia y, en consecuencia, de la 
sensatez. Debería formar personas 
capaces de estructurar el conocimien-
to, de ordenarlo, saber jerarquizar y 
estimar la importancia de cada cosa, 
cada suceso dentro de su ciencia y, 
por extensión, en el mundo y la vida. 
Debería formar hombres y mujeres 
que puedan conceder a cada cosa su 
justa importancia y peso. Debería 
formar personas acostumbradas a 
aprender del otro por medio del diá-
logo, a estar dispuestas a reformar 
sus posiciones ante opiniones mejo-
res que las suyas aunque las expon-
ga un hipotético «enemigo», a llegar 
siempre a acuerdos razonables en los 
que prime el beneficio del conjunto 
frente al individual. 

La Universidad debería conseguir 

que sus egresados fueran personas 
de mente sencilla, equilibrada, desa-
pasionada y con una alta capacidad 
de raciocinio. Así, apartando un poco 
la investigación, se cumpliría esa fun-
ción social que se pide a la Universi-
dad.  

Lejos de esperar que la estructura 
y el servilismo de la Universidad al 
Estado cambien por sí solos, los pro-
fesores podemos hacer mucho más 
de lo que pensamos.  

Podemos centrar nuestra tarea en 
el alumno. Podemos decir no a tan-
ta investigación y decir sí a una aten-
ción mucho más escrupulosa, gene-
rosa y detallada a cada persona a nues-
tro cargo. Basta con que publique-
mos menos y nos ocupemos bien del 
alumnado. Basta con que veamos 
que somos una pieza fundamental 
en la formación de los alumnos y nos 
tomemos en serio la responsabilidad 
y la influencia intelectual y vital que 
tenemos sobre ellos. Sólo una cosa 
nos impide centrarnos en ser más 
profesores que investigadores: nues-
tros propios deseos, nuestros inte-
reses personales. Basta con que vea-
mos que el centro de la Universidad 
es la formación de las personas y, 
obrando en consecuencia, nos dedi-
quemos en cuerpo y alma a cada 
alumno.  

Porque el centro de la Universi-
dad no es la investigación, ni el di-
nero, sino la formación del alumno. 
La buena formación de todos y cada 
uno de nuestros alumnos.

La Universidad descentrada
GABRIEL GARCÍA-NOBLEJAS Y SÁNCHEZ-CENDAL 

UNIVERSIDAD DE GRANADA

30º aniversario  
del Coro Rociero  
de Pinos Puente  

Sr. Director de IDEAL: Con moti-
vo del 30 aniversario del Coro Ro-
ciero de Pinos Puente, la Asocia-
ción del mismo ha organizado una 
serie de actos culturales. Entre 
ellos una exposición donde pode-
mos contemplar placas, premios, 
fotos, recortes de prensa y una 
preciosa película de toda su tra-
yectoria. 

Esta exposición ha estado ubi-
cada en el Edificio Alambique y 
culminó el 18 de julio con un con-
cierto. 

Hablar del Coro Rociero es ha-
blar de su director Manuel Casa-
do Recio. Desde su niñez ya le 
atraía la música y cuando solía-
mos ir de viaje, una vez al año, a 
la playa a Motril, Almuñécar, etc, 
él solía ir entonando canciones 
de Los Bravos, Los Brincos... sin 
perder el ritmo, sirviéndole de 
tambor el cuero del respaldo  de 
los asientos del autobús.  

Más tarde organizó una ronda-
lla con media docena de amigos. 
Finalmente fundó el Coro Rocie-
ro y la Coral Infantil S. Pascual 
Bailón, que duró 12 años. Lleva 
compaginado con su trabajo pro-
fesional toda una vida dedicada 
a la música.  

Se trata de un coro muy origi-
nal, no solo compuesto por las vo-

ces, sino también por guitarras, 
laudes y bandurrias. 

El coro, además de recorrer toda 
Andalucía, ha cosechado infini-
dad de premios. El de ‘La canción 
más original’ en el primer Festi-
val de Coros de Granada. En 2003, 
participó en la grabación de un 
disco; en 2009, actuaron junto a 
‘Las Carlotas’ para un programa 
de Nochebuena en televisión. Han 
actuado en el Manuel de Falla, en 
la casa de Federico García Lorca, 
etc. 

Para mí, lo más importante es 
que sin saber mucha música tie-
ne un gusto exquisto para com-
poner canciones a través de cual-
quier texto. Actuaron hace varios 
años en el hotel Alfonso XIII de 
Sevilla para una delegación de 
empresarios sudamericanos y en 
unos cuantos días prepararon con  
gusto el tango ‘Volver’ con unos 
toques aflamencados extraordi-
narios. Del poema ‘Aguilando gra-
nadino’ de Rafael Gómez Monte-
ro hicieron el más extraordinario 
villancico que yo he escuchado 
en toda mi vida. 

El Coro Rociero no es solamen-
te eso. Es una manera de vivir. Es 
Manolo junto a su extraordinaria 
mujer Rosita. Han creado un am-
biente familiar donde en un ‘te-
rrenillo’ que tienen han hecho un 
vergel, donde en invierno se ce-
lebran preciosas reuniones, como 
el ‘día de las gachas’, o hacen en 
el horno tortas de manteca, o ce-

lebran el tiempo de las habas.  
Por último, tengo que decir que 

la familia de nuestro director está 
formada por seis hermanos muy 
unidos, que viven todos en Pinos 
y que entre hijos y nietos forman 
52 de familia. Organizan con cual-
quier pretexto una fiesta fami-
liar, donde disfrutamos ellos y los 
que tenemos la suerte de ser sus 
amigos.  

En el ‘terrenillo’ hay mecedo-
res para los nietos y en la copa de 
un árbol han construido Rosita y 
Manolo una casa de madera para 
que jueguen sus nietos y los nie-
tos de sus amigos.  

La riqueza que aportan, no es 
solo la música sino una armonía 
de amistad que no tiene precio. 
Andalucía siempre estará en deu-
da con todos vosotros. 
PURIFICACIÓN  VAQUERO 
SÁNCHEZ  
PINOS PUENTE 

Incidente en un 
autobús de la LAC 
Sr. Director de Ideal: El pasado 16 
de julio, sobre las 16:30 horas, 
tuve la necesidad de coger el trans-
porte de alta capacidad LAC de 
Granada, en la parada de la Cruz 
de Lagos.  

Previamente, pasé mi bonobús 
por el lector de la máquina, lo que 
fue contestado con un sonoro pi-
tido. Subí al autobús y,  una vez 
en ruta, uno de las dos revisoras 

que cubrían el servicio en el vehí-
culo me solicitó la tarjeta, a lo que 
accedí educadamente. Cuando la 
introdujo en el lector personal, 
me dijo que no tenía saldo y que 
tenía que bajar del autobús. Le 
contesté que la había pasado por 
la máquina y no me había avisa-
do de que el saldo estaba agota-
do. Me contestó que el aviso es 
con una crucecita roja.  

Le dije que iba a una cita mé-
dica y que cuando llegase a la pa-
rada de destino recargaría la tar-
jeta y pagaría el viaje. Se separó 
y observé  que cogía el móvil y 
hacía una llamada. En la parada 
del Triunfo, las dos jóvenes ins-
pectoras se apearon y el convoy 
permaneció con las puertas abier-
tas. Se demoró la salida más de lo 
normal. Entonces siento una si-
rena y veo como un coche de Po-
licía Local se detiene delante del 
autobús. Salen dos policías, se en-
trevistan con las dos chicas y los 
cuatro se dirigen hacia la puerta 
junto a la que yo estaba sentado 
y, sin preguntarme nada, uno de 
los policías, con poco respeto y 
cautela, ante mi asombro y el de 
los demás usuarios que llenaban 
el autobús, me dijo que saliera.  

Obedecí y traté de explicarle 
lo ocurrido. Comenzaron a ha-
blarme de una ordenanza impues-
ta por el alcalde. Uno de ellos me 
pidió la documentación y trató 
de convencerme de que había co-
metido una infracción que está 

castigada con multa. Todo esto 
con los dos policías y las dos chi-
cas rodeándome, siendo el pun-
to de atención de transeúntes y 
usuarios del autobús. Me sentí 
humillado, acosado, y a pesar de 
todo me dijeron que tenía que 
agradecer que me hubieran per-
donado la multa.   

En resumen: He quedado como 
un delincuente ante los usuarios 
del bus que iba al completo, ante 
los transeúntes que pasaban y cu-
rioseaban, estuve diez minutos 
retenido, llegué tarde a la cita del 
médico, que curiosamente era con 
el cardiólogo, que se alarmó cuan-
do chequeó mi corazón y vio que 
la pantalla del monitor se le blo-
queaba.  

En fin. Los policías han engor-
dado las estadísticas de su produc-
tividad a costa de una sin razón y 
de una persona de 69 años que le 
ha tocado vivir una época dura de 
sacrificios para ahora recibir este 
pago.  

Las chicas, perdidas, sin darse 
cuenta del estropicio que han ori-
ginado, creando un problema 
cuando su misión es resolverlo. 
La pregunta es: ¿Y no denuncias? 
¡Y para qué!, digo yo. 

PD: ¿Álguien es capaz de ver 
una pequeña crucecita roja en esa 
pantalla opaca, a las cuatro  y me-
dia de la tarde, dándole el sol de 
plano?  
JUAN NICOLÁS NAVARRO  
GRANADA
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EE.UU.Cuba: el embargo, últimoobstáculo

EL restablecimiento de las relaciones diplo
máticas entre Estados Unidos y Cuba, rotas
desde que fueron suspendidas por el presi
dente Dwight Eisenhower en 1961, se ha ofi

cializado con la reapertura de la embajada cubana en
Washington y la restauración el próximo 14 de agosto
de la estadounidense en La Habana, confirmada ayer
por el Departamento de Estado. Este es un hito que
marcaunnuevocapítuloen lahistoriadeambospaíses,
separados tan sólo por el estrecho de Florida. Sin em
bargo, aún queda mucho camino por recorrer y mu
chos obstáculos por superar para la verdadera norma
lización de las relacionesmutuas.
El ondear de las banderas en los edificios de las anti

guas embajadas, que habían quedado reducidas a me
ras oficinas consulares bajo la protección de Suiza, po
co querrá decir si EstadosUnidos no levanta el embar
go económico y financiero a Cuba que se mantiene
desde 1962, cuando fue impuesto por el presidente
John F. Kennedy, agravado en 1996 con la ley Helms
Burton, y que ha asfixiado la economía de la isla.
El restablecimiento de las relaciones conCuba, con

siderado como uno de los grandes éxitos diplomáticos
de lapresidenciadeBarackObama,que finalizadentro
de dieciocho meses, está sujeto a que su compromiso
de levantar próximamente dicho embargo sea aproba
do por las cámaras legislativas estadounidenses. Pero
tantoen laCámaracomoenelSenado lamayoría repu
blicana se mantiene firme en rechazar la normaliza
ciónderelacionesconCubahastaqueel régimende los
Castro se comprometa a respetar los derechos huma
nos y a restablecer la democracia en la isla.

El exgobernadordeFloridaycandidato republicano

a la presidencia, Jeb Bush, o senadores como Marco
Rubio, también por Florida, y Ted Cruz, por Texas,
realizan una activa política de oposición a legitimar el
régimen antidemocrático de los Castro y rendirse ante
ellos sin condiciones.
Todo ello hace que el proceso legislativo para levan

tarel embargoseencuentre sembradodedificultadesy
exija todavía largas y complejas negociacionesde futu
ro incierto. De entrada, el Senado incluso podría blo
quearelnombramientodelembajadorenCubaqueha
ga Obama.
Junto al necesario levantamiento del embargo eco

nómico y financiero, que es lo quemás interesa al pre
sidente cubano, Raúl Castro, para sacar a su país de la
grave crisis que sufre, hay otrosmuchos serios proble
mas que harán difícil la plena normalización de rela
ciones. Al margen de la falta de democracia en la isla,
por ejemplo, están los más de 8.000 millones de dóla
res reclamados por los ciudadanos de Estados Unidos
que fueron expropiados después de la revolución, en
cerca de 6.000 causas judiciales abiertas.
Pese a las dificultades, que son muchas, todo indica

que el deshielo entre Estados Unidos y Cuba no tiene
marcha atrás. El presidente Obama ya ha empezado a
hacer uso de sus prerrogativas presidenciales para ali
viar, en la medida de lo posible, el duro embargo que
pesa sobre Cuba al tiempo que redobla sus esfuerzos
para convencer a los republicanos. Está convencido de
que, a la larga, eldesarrolloy la liberalizacióneconómi
ca es la mejor alternativa para lograr que, algún día, la
democracia y el respeto a los derechoshumanos se im
planten en la isla. Lo único que está claro es que el em
bargo ha fracasado ya en este objetivo.

Rankings importantes y orientativos

LA Universitat de Barcelona aparece en el lu
gar 116 de entre las más de mil mejores uni
versidades de todo el mundo; la Universidad
Complutense está en el puesto 228 y la Autò

noma de Barcelona en el 241, tal como se informa hoy
en la sección de Tendencias. ¿Ocupan unos puestos
dignos? ¿O estamos ante una clasificación decepcio
nanteydebemospreocuparnos?La respuestadepende
de varios factores. En este caso, la puntuación recibida
por laUB yel restode lasuniversidadesespañolaspro
viene de un informe serio realizado por el Center for
World University Rankings (CWUR), que en sólo tres
añosha conseguidohacerse unhueco en la difícil valo
ración de la calidad universitaria.
El estudio analiza distintos conceptos, cuestión que

permite calibrar con ponderación la nota obtenida.
Queexistaeste tipodeclasificacionesespositivo,pues
to que informandel nivel de los estudios que se impar
ten en las universidades, pero también del nivel de un
país. Desde esta óptica, debemos considerar el papel
que España desempeña en el plano internacional, no
sólo el educativo. Los resultados en el ámbito universi
tario son, también,el reflejode la fuerzasocial,política,
empresarial, cultural y educativa de un país. Por ello,
que laUBaparezcaenel lugar116esmásquepositivo,y

queentre lospuestos 200y400aparezcan lasdiezme
joresuniversidadesespañolas, también,aunqueespro
bablemente mejorable, sobre todo entre las que están
en la parte inferior de la tabla.
Perotambiénes importantematizarqueestasclasifi

caciones deben ser orientativas, deben entenderse co
mo una forma más de tomar la temperatura a la reali
dad universitaria. Si la valoración se hiciera no a una
universidad de forma global, sino teniendo en cuenta
las facultades,nosencontraríamosconque ladeArqui
tecturayConstrucciónAmbientalde laUniversitatPo
litècnica de Catalunya está en el puesto 22 a escala
mundial, según el informe QS (otra forma de medir el
éxito).
Es decir, tenemos facultades, en Catalunya y en el

resto de España, que son de primer nivel. Como lo son
muchos de los científicos que comandan puestos de
primerísima importancia en la investigación mundial.
Pero la presencia de estas figuras indiscutibles no es
conde una realidad que sí destaca el informe del
CWUR:faltaproyeccióninternacional, tantoenlostra
bajos publicados como en la obtención de premios por
los estudios realizados, así comoen el ejercicio de car
gos en empresas de renombre internacional. Este sí es
unámbitoenelquequedamuchocaminoquemejorar.

Hace tres años, en la ciudad
de Loja, en la provincia
de Granada, una señora
llevó varias veces su co

che al mecánico, por una avería. El
mecánico le dijo (a la señora) que
cambiaría unas piezas estropeadas
por otras originales. La señora le dijo
que nada de originales (supongo que
porque le debían parecer demasiado
caras) y ella misma le llevó otras de
segunda mano. El mecánico las colo
có, pero al cabo de poco tiempo la
avería volvió a aparecer. El mecánico
insistía en que tenían que poner pie
zas originales. La mujer decía que ni
hablar, y le daba otras, también de
segundamano. ¿Resultado? La avería
volvía a aparecer. Así han pasado tres
años.
Explica la agencia Europa Press

que esta situación, repetida una y otra
vez, llegó a agobiar tanto al mecánico
que decidió destruir el vehículo. Di
cho y hecho: en la parte de atrás de
todo instaló dos botellas con gasolina,
sujetadas con cinta adhesiva y unidas
a varias cerillas asociadas a un siste
ma de ignición simple, formado por
una cuerda y un raspador. La cuerda

iba atada aunade las ruedas posterio
res, de forma que, cuando el coche se
pusiese en marcha, se tensaría y el
raspador friccionaría las cerillas. La
llama de las cerillas haría que la gaso
lina de las botellas se encendiese. El
vehículo se quemaría y así él se vería
libre para siempre de aquella pesadi
lla de coche que no podía reparar
adecuadamente. Hay que decir, ade
más, que, como la avería no se solu
cionaba, la clienta –a pesar de ser la
culpable por negarse a poner piezas
originales– no le pagaba el trabajo.
El pasado día 9, tras recoger el co

che del taller la clienta lo utilizó para
llevar a su hija a la guardería. No ha
bía recorrido ni un kilómetro cuando
olió peste a quemado y vio por el re
trovisor que la parte de atrás del co
che estaba en llamas. El invento del
mecánico había funcionado. En prin
cipio; porque lamujer salió del coche,
apagó el fuego conun extintor y fue al
cuartelillo a presentar denuncia. Los
guardia civiles inspeccionaron el ve
hículo –hicieron lo que los periodis
tas de verdad llaman una “inspección
ocular”– y rápidamente ataron cabos.
Al mecánico le atribuyen el delito de
homicidio en grado de tentativa, ya
que cuando el auto se incendió den
tro estaban la propietaria y su hija.
Es un caso en el que, a la hora de

repartir premios a la estupidez, hay
que dar a uno a la mujer, por negarse
a dejar que el hombre hiciese bien su
trabajo y pusiese piezas originales.
Pero el premio gordo se lo lleva el
mecánico. No le pasó por la cabeza
que, cuando el coche se incendiase,
quien estuviese dentro podía acabar
mal, ni que el coche no necesaria
mente se quemaría hasta llegar al si
niestro total y que, en consecuencia,
encontrar los restos de su ingenioso
sistema de ignición sería la cosa más
fácil del mundo. Tacaña la una, burro
el otro.c

Elmecánico
y su clienta

Elmecánicoconsideraba
que teníanqueponer
piezasoriginales; lamujer
decíaquedesegundamano

Quim Monzó
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LaUniversitat deBarcelonaes la
primeradeEspañay la 116delmundo

CRISTINA SEN
Barcelona

La Universitat de Barcelona
(UB) ocupa el primer lugar de
España en la tabla de puntuación
quemide la calidad universitaria
y el 116 delmundo segúnel infor
me elaborado este año por el
Center for World Universtiy
Rankings (CWUR). Al centro
barcelonés le sigue la Universi
dad Complutense de Madrid
(UCM), en el puesto 228 a escala
internacional; y la Universitat
Autònoma de Barcelona (UAB)

es tercera, situada en el 241. La
tabla que ordena mil centros
universitarios está claramente li
derada por Estados Unidos, con
la Universidad de Harvard en
cabeza.
Es el cuarto año que el CWUR,

un organismo situado en Arabia
Saudí, realiza este ranking, el se
gundo sobre un total de mil uni
versidades. Los resultados con
respecto a los mejores centros
españoles se repiten: si la UB ya
fue primera en España el año pa
sado, en esta edición sube cuatro
puestos con respecto a la clasifi

las citaciones de sus estudios, el
impacto internacional y las pa
tentes. La calidad de la educa
ción, por ejemplificar en qué se
basan las mediciones, se refiere
al número de alumnos que han
recibido galardones internacio
nales o premios en función del
tamaño de la universidad. No es
este uno de los fuertes de la uni
versidad catalana. En cuanto a la
influencia, se tiene en cuenta a
partir del número de trabajos de
investigación publicados en re
vistas de reconocido prestigio. Y
la empleabilidad se calcula se
gún los alumnos que han ocupa
do cargos directivos en las em
presas más importantes del
mundo (la UB ocupa el puesto
226).
Entre los lugares 200 y 400 de

esta tabla mundial aparecen
por este orden la Universiat de
València, la Autónoma de Ma

drid, la Universidad de Navarra,
la de Santiago de Compostela, la
Universitat Politècnica de Ca
talunya, la Pompeu Fabra y la
Universidad de Sevilla. Entre el
liderazgo anglosajón del ran
king se cuelan en los primeros
veinte puestos dos centros japo
neses: la Universidad de Tokio y
la de Kioto.
Si se buscan amodode compa

ración otros rankings de presti
gio internacional, como el Times
Higher Education, las universi
dades españolas no aparecen, ya
que se limita a las 100 primeras
delmundo. En cambio, el pasado
mes de marzo se hizo público el
informe de QS que evalúa las fa
cultades, o sea por áreas de estu
dio, con mejores resultados. La
de Arquitectura y Construcción
Ambiental de laUniversitat Poli
tècnica de Catalunya obtenía el
puesto 22 a escala mundial. Y la
de Geografía e Historia de la
UCM aparece en el 26.c

València,Autónoma
deMadrid,Navarra ,
Santiago, laUPC, la
PompeuySevilla,entre
elpuesto200yel400

JORDI PLAY

Losmédicos de la promoción 20072013 en la ceremonia de graduación de la Universitat de Barcelona

La Caixa y Benestar Social becan
a 36 jóvenes para ayudarlos a emanciparse

Quierendejar
de ser víctimas

ANA MARÍA VILET Barcelona

Son casos muy diferentes.
En todos, desde el más
complicado hasta el que
no lo es tanto, late una

enorme fuerza de voluntad. Un
deseo de superación notable ha
sido clave para que 47 extutela
dos hayan podido emanciparse
enCatalunyadurante estepasado
curso 20142015, de los que un
87% ya ha alcanzado con éxito su
objetivo profesional.
“Aunque años anteriores mis

compañeros han hecho un dis
curso político, yo creo que es im
portante decir que todavía a día
de hoy somos víctimas. A día de
hoy sigo siendo víctima. Esta cri
sis ha pegado más duro a las per
sonas que formamos parte de co
lectivos en riesgo de exclusión”
afirmó Sara Novella, joven de 22
años, extutelada, que este año co
menzará a estudiar Sociología en
la UB. Pero además, no dudó en
destacar la grave situación en la
que se encuentra el colectivo, “es
verdad que somos bastantes los
que estamos en el programa pero
hay muchísimos otros que no ac
ceden a los centros, que no acce

den a los estudios universitarios.
Estoy muy agradecida a esta ini
ciativa,peroamí losquemepreo
cupan, en especial, son los que no
llegan a estar tutelados, porque
tengo muchos amigos, por des
gracia, que también han tenido la
vida muy dura y esta gente se ha
quedadopor el camino. ¿Por qué?
Porque las instituciones no tie
nen suficiente dinero”, declaró
Novella ayer en el acto en el que
La Obra Social La Caixa recono
ció la trayectoria de 36 jóvenes
extutelados aquieneshaayudado
conbecasparaquepuedancursar
sus estudios y emanciparse una
vez finalizado el proceso de am
paro de la Generalitat al haber
cumplido lamayoría de edad.
La vicepresidenta del Govern y

consellera de Bienestar Social y
Familia, NeusMunté, admitió las
demandas de Sara y aseguró que
desde la Generalitat están “orgu
llosos, pero no satisfechos” con
las ayudas facilitadas a los tutela
dos durante más de 20 años de
medidas sociales, y que “conti
núan esforzándose para facilitar
ayuda de la manera más indivi
dualizada posible”.
Además de Munté, al evento

asistieroneldirectorgeneralde la
Fundación Bancaria La Caixa,
Jaume Giró, y la directora gene
ral de Atención a la Infancia y la
Adolescencia,MariaMercè Sant
martí.
Estos jóvenes reciben como

parte del programa una presta
ción de 519,12 euros al mesmien
tras cursan los estudios elegidos
y, enelcasoenelque la formación

se alarguemás de un año, existen
prórrogasde 12meses renovables
hasta acabar los estudios, o bien
hasta que cumplan 25 años.
“Sino fuerapor laayuda,mese

ría imposible estudiar”, afirmó
Ivan Martínez, joven extutelado
de 22 años. Un total de 130 jóve
nes han recibido la ayuda de este
programa desde su puesta en
marcha en el año 2009.c

EnCatalunya,
47 extutelados se han
emancipado durante
este pasado curso
20142015

cación internacional. Entre las
diez mejores universidades del
mundo y después de Havard
aparecen ocho estadounidenses
–Stanford y el InstitutoTecnoló
gico de Massachusetts en el se

gundo y tercer puesto– y dos del
Reino Unido –Cambridge y Ox
ford– en cuarta y quinta posi
ción. Entre las diez mejores es
pañolas, cuatro son universida
des públicas catalanas.
El CWUR utiliza ocho medi

dores para elaborar este ranking.
La calidad de la educación, la
empleabilidad de los alumnos, la
calidad de profesorado, las pu
blicaciones, la influencia de la
investigación, las citas, el impac
to internacional y las patentes.
La UB destaca por las publica
ciones de sus investigadores, en

Laevaluaciónmidela
calidaddelaeducación,
laempleabilidad
delosalumnos
ylaspublicaciones

Cuatro centros catalanes entre los diez mejores españoles, según el ranking CWRU

MARC ARIAS

JaumeGiró yNeusMunté conversan con dos de los becados
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20 estudiantes participan 
en el campus inclusivo en 
el que conocerán la 
Universidad y se 
sensibilizará a toda la 
sociedad de la necesidad 
de derribar barreras  
:: ANDREA G. PARRA 
GRANADA. Actividades para to-
dos y en las que participan todos. La 
Universidad de Granada (UGR) co-
menzó su ‘Programa Campus Inclu-
sivos. Campus sin Límites’ en el que 
durante una semana estudiantes 
con discapacidad y sin discapacidad 
compartirán acciones y conocerán 
cuál es la oferta de la institución 
universitaria granadina. Ayer todo 
era expectación en el salón de actos 
del Centro de Documentación Cien-
tífica. Caras de felicidad en la pre-
sentación oficial de este campus 
muy especial.  

Por tercera vez (2011. 2013 y 
2015), la Universidad granadina, a 
través del CEI BioTic, es adjudicata-
ria del citado ‘Programa Campus In-
clusivos. Campus sin Límites’, pa-
trocinado por el Ministerio de Edu-
cación, Cultura y Deportes, la Fun-
dación ONCE y la Fundación Rep-
sol con la finalidad última de que 
los estudiantes con discapacidad no 
abandonen los estudios al término 
de la educación secundaria obliga-
toria y continúen su formación has-
ta la educación superior.   

«Fomentar los estudios superio-
res y que puedan obtener un traba-
jo de mayor calidad», explicó Espe-
ranza Alcaín, profesora que dirige 
este campus y que será, además, di-
rectora de una nueva área del Vice-
rrectorado de Responsabilidad So-
cial, Igualdad e Inclusión. La vice-
rrectora de este nuevo vicerrecto-
rado, Teresa Ortega López, estuvo 
ayer junto al vicerrector de Estu-
diantes y Empleabilidad, José Anto-
nio Naranjo, en el acto de bienveni-
da de los alumnos.  

El Campus Inclusivo Granada 
2015 (#campusinclusivogranada), 
dirigido por la profesora  Esperanza 
Alcaín como se ha indicado, reúne 
hasta el día 27 de este mes en el co-
legio mayor Isabel la Católica a 20 
estudiantes de 4º ESO y Bachiller 

(12 con discapacidad). Durante esos 
días realizarán actividades interac-
tivas y dinámicas, de ocio, cultura-
les, orientadas a cumplir varios ob-
jetivos de integración y sensibiliza-
ción. «Son alumnos que queremos 
que estudien en la Universidad», 
dijo Naranjo.  

La profesora Alcaín destacó que la 
finalidad es sensibilizar el entorno 
universitario acerca de las necesi-
dades y capacidades de los estudian-
tes con discapacidad y promover la 
adecuación de sus sistemas, méto-
dos y materiales educativos a las 
distintas discapacidades, promo-

viendo la Universidad inclusiva; 
concienciar y motivar a los jóvenes 
con discapacidad a promover su ac-
ceso a la Universidad y darles a co-
nocer los grados que ofrece la Uni-
versidad y las salidas profesionales;  
así como la sensibilización en todo 
el entorno. 

La UGR fomenta la inclusión y acerca sus 
titulaciones a alumnos con discapacidad 

:: A. G. P.  
GRANADA. Más tiempo para pe-
dir una ayuda para la acreditación 
lingüística. La Secretaría General de 
Universidad, Investigación y Tecno-
logía de la Consejería de Economía 
y Conocimiento ha informado que 
el plazo para solicitar ayudas, para 
promover y garantizar la igualdad 

de acceso al alumnado universita-
rio con dificultades económicas en 
la adquisición y acreditación de las 
competencias lingüísticas exigidas 
para la obtención de los títulos de 
grado o máster, se amplía hasta el 
día 15 de octubre de este año, de 
acuerdo con una resolución de di-
cha secretaría cuya publicación en 

el Boletín Oficial de la Junta de An-
dalucía está prevista el martes 21 de 
julio, o sea, hoy. Son los datos que 
ha hecho llegar a los alumnos el vi-
cerrectorado de Estudiantes y Em-
pleabilidad de la Universidad de Gra-
nada (UGR).   

A principios de mes la Adminis-
tración autonómica informó que 
destinará una dotación inicial de 
tres millones de euros a estas nue-
vas ayudas para el presente curso 
escolar 2014-2015, con el objetivo 
de facilitar la igualdad de acceso del 
alumnado con dificultades econó-
micas a este requisito exigido para 

los títulos de grado y máster. Los 
nuevos requisitos con esta amplia-
ción se podrán consultar en la Ad-
ministración.  

La ayuda, que evitará la exclusión 
del sistema universitario andaluz 
por razones económicas, cubrirá cos-
tes administrativos y formativos con 
un máximo de 300 euros por bene-
ficiario. Esta cuantía equivale a la 
media de los gastos de matrícula y 
el curso de formación necesario para 
la obtención del título del nivel B1. 

La UGR cuenta desde hace varios 
años con ayudas específicas para la 
acreditación lingüística. 

La Junta amplía el plazo 
para pedir las ayudas del B1 

Presentación del campus inclusivo. :: RAMÓN L. PÉREZ

C ómo se apagaban los 
incendios hace cien, 
doscientos o mil años? 
interesante cuestión, 

teniendo en cuenta que los co-
ches de bomberos son un inven-
to relativamente moderno, tan 
moderno que hay pueblos en 
Granada donde aún no disponen 
de ellos ni en su versión primiti-
va. Incendio (del latín incen-
dium) es el fuego de grandes 
proporciones que destruye aque-
llo que no está destinado a que-
marse. Un bosque no nace pre-
destinado a quemarse, salvo que 
intervenga la mano tonta pero 
malvada del ser humano buscan-
do recalificaciones o simple-
mente un grandioso daño. Hace 
años, el doctor Cigala descubrió 
un eficaz remedio contra las pul-
siones antinaturales, consisten-
te en darse con una piedra en las 
espinillas cada vez que surja el 
pensamiento impuro de prender 
un bosque.  

Cuentan los abuelos –que son 
los mejores fabulistas del mun-
do– que antaño una ardilla podía 
atravesar la Península Ibérica de 
punta a rabo. Se equivocan. Lo 
que lleva atravesando nuestro 
país desde tiempos inmemoria-
les es un canalla con mechero, 
prendiendo aquí y allá. ¿Para 
qué? Para armonizar medioam-
bientalmente nuestro país. Es-
paña es un terruño que combina 
bosque frondoso con secarral de 
manera asombrosa, así que la 
misión del pirómano pirao es ni-
velar esta anomalía dejándolo 
todo en modo secarral.  

Cuentan mis padres que 
cuando había un incendio en la 
sierra, todo el pueblo se iba a la 
trinchera a combatirlo con todas 
sus fuerzas, a calderazos de agua 
o azotando las llamas como si de 
alguien que te debe dinero se 
tratara. Y es que los árboles eran 
como de la familia, ya que cuan-
do el estómago entonaba de 
hambre ‘ll trovatore’ de Verdi, 
muchos salían a pedirle algo al 
amable nogal o al feliz almen-
dro. Cuando un árbol ardía, tam-
bién prendía el ánimo y la dieta. 
Mis padres, muchísimos años 
después, aún hablan de cuando 
hubo un incendio en tal o cual 
sitio, que si se llevó una piara de 
pinos por delante o aquellos ce-
rezos tan inocentes. Y lo cuen-
tan como si de un exterminio fa-
miliar se tratara. Con el incendio 
de Lújar, algo dentro de nosotros 
se queda huérfano en esta isla de 
asfalto donde cada vez brotan 
menos las flores de la alegría.

EL FRUTO DE LA 
EMPANADA 

ANTONIO 
MESAMADERO 

EL BOSQUE 
SAGRADO
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E.G.M.:

O.J.D.:
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12

España

21 Julio, 2015


	cursos de verano la opi
	CURSOS DE VERANO SUR
	cursos de verano malaga hoy
	cursos de vrano heraldo de aragón
	agenda sur
	111
	LOS ALUMNOS TOP TEN
	Premio a la excelencia
	PSOE reclama que los PGE incluyan financiación para soterrar las vías del tren del puerto
	LO ESENCIAL
	PORTADA OTRAS UNIVERSIDADES
	otras hacia dónde va la universidad
	otras la universidad descentrada
	OTRAS RANKING
	otras ub
	otras ugr



